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Dans un contexte général plutôt morose, pour ne pas dire inquiétant, 
je vous annonce une bonne nouvelle. Notre communauté de 
communes a franchi un pas important en adoptant, à la quasi-
unanimité, là où beaucoup d’autres ont échoué, son plan local 
d’urbanisme intercommunal. C’est à la fois un beau résultat pour nos 
71 communes et l’assurance de la délivrance de permis de construire 
en nombre suffisant, dans un contexte législatif de plus en plus 
restrictif en la matière !

Nous avons commencé d’autre part à bénéficier de la mise en route de 
notre chaudière bois et du réseau de chaleur. Nous l’avions envisagé 
avant même la crise énergétique que nous connaissons aujourd’hui, 
cela renforce d’autant sa pertinence. Cette chaudière bois nous 
permettra de faire de substantielles économies, tout en faisant appel uniquement aux 
ressources énergétiques du territoire et en soutenant notre emploi local. 

Malgré les contraintes budgétaires, d’autres projets vont voir le jour au cours de l’année.
Tout d’abord, celui qui répondra à notre principale inquiétude en matière de santé; le 
lancement de notre maison médicale. Elle rendra notre commune plus attractive et 
permettra notamment aux médecins présents de pouvoir accueillir dans de bonnes 
conditions les internes qui pourront les épauler. L’enjeu est bien entendu de pouvoir 
garder sur notre commune un ou plusieurs d’entre eux.  

Nous nous soucions également de nos ainés. Ainsi, en collaboration avec la Coprod, 
notre «maison des seniors» composée de dix logements adaptés, verra le jour dans le 
courant de l’année. Le permis de construire est déjà déposé. 

Le projet de requalification de la place de l’église, qui a déjà fait l’objet de deux réunions 
publiques, sera réalisé après l’été pour ne pas gêner le commerce et les animations estivales 
que vous appréciez.

Je terminerai ce tour d’horizon par notre projet de restructuration et de modernisation 
de notre cinéma ainsi que de l’ensemble du bâtiment dans lequel il se trouve. Mais, fidèles 
à nos habitudes, avec les cabinets d’études et l’architecte concerné, nous en ferons une 
présentation détaillée en réunion publique.

Je renouvelle mes remerciements à tous ceux qui participent au rayonnement culturel, 
associatif et économique de Meymac ainsi qu’à l’ensemble du personnel communal.

Que 2023 vous apporte santé, bonheur et sérénité.
Très bonne année à toutes et à tous !

L e  m o t  d u  M a i r e 1

Philippe BRUGERE,
Maire de Meymac
Président du PNR
Vice-Président de

Haute-Corrèze Communauté



Pour marquer traditionnellement cette période festive de fin 
d’année et maitriser les coûts d’énergie les illuminations 
ont été davantage concentrées en centre-ville. Afin de 
présenter à la population et aux visiteurs une ville encore 
plus attrayante, des innovations sont intervenues comme la 
décoration particulière du chêne en coopération avec le Lycée 
Forestier, le Syndicat de la Diège et les Services Techniques. 
Le grand sapin mis en place habituellement sur la place de 
la marie a été installé sur la place de l’Eglise. Il est ainsi plus 
visible et a permis de mieux décorer le marché de noël. 
  

Afin d’entretenir le patrimoine communal et de contribuer 
à l’optimisation budgétaire, les différentes compétences des 
Services Technique ont continué à être mises à contribution 
pour réaliser de nombreux travaux en régie. Un montant de 
près de 19.000 € de travaux sera passé en investissement 
ce qui va permettre de récupérer le montant de TVA 
correspondante. 
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L’année se termine sur un programme de travaux importants dont la mise en service du réseau de chaleur.
Les travaux

La chaufferie à plaquette bois construite face au Mille Club 
est maintenant opérationnelle. En cas de défaillance elle sera 
secondée par une chaudière gaz afin de garantir la continuité 
de service. Compte tenu du prix élevé du gaz, son utilisation 
sera gérée avec rigueur pour maitriser les coûts d’exploitation. 
Le réseau de chaleur dessert désormais le Mille Club, les 
écoles (élémentaire et maternelle), le collège, le cinéma, 
le gymnase du Soubise, le centre de loisirs et la Maison de 
Millevaches.

Le programme de rénovation routière qui avait pris un 
peu de retard a pu être réalisé dans de bonnes conditions 
avant l’arrivée d’une météo défavorable. Ainsi, les villages de 
Continsouza, Nouailles, Derrière le Bois, le Vert, le Colomby 
et Celle ont vu leur réseau de voirie remis en état. 

La procédure de reprise des concessions abandonnées 
du cimetière des Hors de Celle est arrivée à son terme. Les 
travaux de dépose des anciennes sépultures est en cours. 
Les personnes qui voudraient acheter une de ces concessions 
peuvent s’adresser directement à l’accueil de la mairie.

Une deuxième session de formation à la construction de 
murets en pierres sèches a été organisée en coopération 
avec le PNR. Plusieurs agents des Services Techniques ont 
participé à cette formation ce qui permettra de poursuivre la 
construction du mur le long des vignes de la Coulée Verte.
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Chantiers à venir
La rénovation prévue du cinéma 
Le Soubise est entre les mains du 
Syndicat de la Diège qui a présenté 
un projet affiné par le bureau 
d'étude et l'architecte en charge du 
projet. Le conseil municipal devra 
approuver le programme et si tel 
est le cas les travaux pourront ainsi 
débuter dans quelques mois.

Les travaux de l'aménagement 
de la Place de l'Eglise débuteront 
sans doute au cours de l'année 
2023. Les différentes remarques 
ont été prises en compte dans le 
projet. Tout sera fait en sorte afin 
de ne pas impacter la ville au cours 
de l'été 2023.

Suite au vote favorable par le Conseil Communautaire 
du 8 décembre dernier du Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal de Haute-Corrèze Communauté, de son 
envoi au contrôle de légalité, de sa publication au siège 
de HCC et dans les 71 communes de notre territoire, 
et de sa publicité réglementaire dans la presse locale, 
le PLUi de Haute-Corrèze Communauté est applicable.
Il est consultable sur le site internet http://www.
hautecorrezecommunaute.fr/

Eclairage public
Après quelques ajustements pro-
posés par les habitants, la nou-
velle organisation de l'éclairage 
public nocturne est bien en place. 
Les points lumineux sont mainte-
nus aux endroits stratégiques de 
la commune en vue d'assurer la 
sécurité pour les piétons et pour 
la circulation automobile. Rappe-
lons qu'une tenue réfléchissante 
est conseillée aux promeneurs 
nocturnes.

Un Défibrillateur Automatisé Externe (DAE) a 
été installé sur le mur de la librairie Vivre d’art 
place de l'église. Ainsi rendu facile d’accès, 
il permet à tout témoin d’un arrêt cardiaque 
de diminuer au maximum le délai de prise en 
charge : accompagné d’un massage cardiaque, 
le défibrillateur contribue à augmenter 
significativement les chances de survie. Grâce 
à une assistance vocale, l’utilisateur du DAE 
est guidé pas à pas, du massage cardiaque au 
placement des électrodes.

Taxe sur les logements vacants
A l'instar des communes d'Ussel et Egletons, le conseil municipal de Meymac a voté le 
principe d'une taxe sur les logements vacants. Il s'agit d'agir pour mettre à la vente ou 
à la location des biens qui sont aujourd'hui totalement inoccupés et généralement mal 
entretenus. De nombreuses aides sont proposées pour la rénovation de ces bâtiments 
qui peuvent de surcroît présenter un danger pour les riverains ou les passants. Le marché 
immobilier de notre commune est aujourd'hui tendu et de nombreuses personnes ne 
trouvant pas à se loger sur notre commune sont contraintes d'aller vivre dans une autre 
commune. Nous avons la chance d'être attractifs, il faut maintenant que nous puissions 
répondre aux conséquences de cette attractivité en développant l'offre immobilière tant 
en achats qu'en locations.

Micro-Folie :
c'est (presque) parti

Le matériel est arrivé, la personne 
chargée de mettre en route ce 
projet a été choisie et débutera 
son travail dans nos services en 
février 2023. Rappelons que le lieu 
retenu a été le second étage du 
pôle culturel et que la Micro-Folie 
proposée par la Cité de la Villette 
s'adressera aux écoles, centres 
de loisirs mais aussi au grand 
public qu'il soit habitant du territoire 
ou visiteur occasionnel. Un lien 
avec les structures existantes sur 
notre commune (médiathèque, 
centre d'art contemporain, musée 
d'archéologie et du patrimoine 
Marius Vazeilles, pays d'art et 
d'histoire) sera créé permettant une 
offre supplémentaire à celles-ci.

Des lampes pour tou(te)s
La mairie de Meymac propose des lampes aux habitants de la commune.
Après avoir été distribuées dans le colis remis aux seniors et à raison d'une 
par famille, elles sont à retirer à 
l'accueil de la mairie et permet-
tront de pouvoir circuler la nuit 
dans les endroits où l'éclairage 
a été diminué afin de limiter le 
coût des factures de l'énergie.

Une épicerie solidaire à Meymac
Une épicerie solidaire est un lieu d'accueil qui vend des produits alimentaires à bas prix 
et à destination de publics en difficulté économique.
Toutes les personnes en situation de précarité sont concernées : retraités, parents isolés, 
étudiants bénéficiaires des minimas sociaux.
Jusqu'à présent l'épicerie sociale de Bugeat répondait à cette forte demande. Celle-ci 
souhaite arrêter son activité début 2023. Les bénévoles qui s'en occupaient ont sollicité 
la mairie pour une reprise de l'activité sur Meymac mettant en avant que de nombreux 
bénéficiaires de l'épicerie sont des habitants de notre commune.
Une équipe de bénévoles est donc en train de se constituer mais leur nombre étant 
encore insuffisant, chacun est invité à se joindre à ce projet.
Rappelons que les restos du coeur, implantés et très actifs à Meymac, garderont 
évidemment leur rôle et que ces deux structures doivent être complémentaires pour 
rendre encore plus efficaces l'accès à une alimentation suffisante et de qualité pour tous, 
y compris les plus démunis.



V i e  d e  l a  C o mm u n e4

Changement de propriétaires à la pizzeria
Aurélie et Anthony Deronzi sont les nouveaux propriétaires de 
la pizzeria La Gondole à Meymac. A l’aube de leur trente ans, le 
jeune couple a choisi une reconversion professionnelle totale. 
Aurélie travaillait dans le médico-social et Anthony était agent 
aux services techniques de la ville. Leur projet était de travailler 
ensemble et ils se sont orientés vers les métiers de bouche.  
Après de  nombreuses discussions avec Sébastien Turquois 
l’ancien propriétaire de la pizzeria, ils ont saisi l’opportunité 
de son départ pour reprendre l’établissement. Ils ont suivi une 
formation de pizzaïolo en Haute-Savoie où ces « trois jours ont 
été intenses» explique Anthony.  Aurelie est en cuisine avec un 
cuisinier qu’ils ont choisi de garder et son mari est en salle. Ils 
proposent des pizzas préparées avec de la farine italienne mais 
«elles sont adaptées au goût des français qui n’aiment pas les 
rebords importants». Ils mettent à l’honneur des produits frais 
et locaux, Anthony produit son miel et les légumes frais sont 
livrés par les commerçants locaux Dans un deuxième temps, 

ils proposeront des spécialités italiennes : salades et pâtes. Pour leur installation, ils ont bénéficié de l’aide de la Commune, 
de Haute-Corrèze Communauté et accompagnés par Initiatives Corrèze. Pratique : du mardi au dimanche le midi à emporter 
uniquement,  la salle est ouverte jeudi, vendredi et samedi soir.

Tatouage and Vapotage
Sophie et David Sallé, originaires des Charentes-Maritimes et parents de deux petites filles, , ont installé leur activité «Tattoo 
and Vape» en lieu et place du bistrot Chez Arlette 4 avenue du Gaud après un gros travail de rénovation. Ils ont participé 
à l’opération du Conseil Départemental «Venez vivre en Corrèze» et ont gagné un week-end découverte. C’est lorsqu’ils 
ont participé à la visite guidée de la ville réalisée par Tourisme Haute-Corrèze qu’ils ont eu un véritable coup de cœur pour  
Meymac : «nous avons été  très bien accueillis et notre choix était fait» déclare le jeune couple  Toutefois, c’est un long proces-
sus qui s’est mis en place pour réaliser leur rêve. Il a fallu vendre 
leur maison en Charentes, retrouver une maison pour accueillir 
toute la famille en Corrèze et trouver un local pour installer le 
salon de tatouage couplé au vapotage. Pour cela, il ont bénéficié 
de l’aide de la Commune de Meymac, de la CCI de la Corrèze 
ainsi qu‘Initiatives Corrèze. Deux nouveaux services : David est 
tatoueur depuis 2015 et excelle dans l’art floral, les mandalas, 
le réalisme et le travail fin. Pourquoi les gens poussent la porte 
d’un salon de tatouage ? Par mode, une envie personnelle de 
modifier son corps, de se différencier ou par passion»  analyse 
le jeune tatoueur. Son épouse Sophie, quant à elle se charge 
de la deuxième activité du salon et apporte un nouveau service 
dans la ville : le vapotage. « Il faut se rendre à Ussel ou même 
Tulle et je favorise les fabricants locaux situés à Brive et en Nou-
velle-Aquitaine » précise Sophie. Salon ouvert lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 9 heures à 18 heures et le samedi matin de 9 
heures à 12 heures. Renseignements 05.55.72.05.93. 

Ateliers de sophrologie
Arrivée à Meymac il y a maintenant douze ans en tant que chargée de mission sur les milieux aquatiques au Parc Naturel 
Régional de Millevaches en Limousin, Julie Collet a opéré un changement de vie professionnelle. Après un congé parental de 

deux et demi pour s’occuper de ses enfants, la jeune femme 
retourne au travail mais souhaite donner plus de sens à sa 
vie.  Parallèlement à son activité professionnelle, elle s’engage 
alors dans deux ans d’études pour devenir sophrologue. « A 
titre personnel, je pratiquais et je souhaitais intégrer le corps 
et l’esprit dans une pratique non verbale. »  Cette méthode 
permet de lutter contre l’anxiété, le stress, les crises d’angoisse, 
favoriser le calme, relâcher les tensions. Julie propose des 
séances collectives mais aussi individuelles. A compter du 
mois de décembre, elle proposera des séances pour les futures 
mamans. « On peut pratiquer la sophrologie quand on va bien 
également, par curiosité, ou tout simplement pour renforcer un 
mieux-être » précise la jeune sophrologue. Aujourd’hui j’ai trouvé 
mon équilibre, je m’épanouis et je gère encore partiellement 
mon travail pour lequel j’ai retrouvé du goût.
Renseignements au 06.52.34.89.19
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Un tiers lieu à Meymac
La Maison emblématique de Meymac vient de changer 
de propriétaires. Celle ci devrait prochainement accueillir 
un tiers-lieu ouvert aux entrepreneurs, télétravailleurs et 
associations. Présentation de Murielle et Frédéric Worringer, 
cheville ouvrière de ce projet qui participera à l'attractivité de 
notre commune.

Dans le sens d'une époque
Le nom porte en lui la définition d'un tel endroit : ici se 
trouve un espace à mi-chemin entre le monde de l'entreprise 
et le monde domestique. Le public concerné est vaste; 
télétravailleurs qui ont besoin d'un espace dédié au travail, 
entrepreneurs individuels qui travaillent chez eux et qui ont 
besoin de créer un réseau professionnel.
Depuis quelques années la liste de ces tiers lieux s'allongent 
sur le territoire. La Région Nouvelle Aquitaine n'en compte 
pas moins de 300 avec curieusement une zone blanche sur 
la Haute Corrèze.
Forts de ce constat, Muriel et Frédéric Worringer se sont à 
l'occasion du confinement de 2020, tournés vers cette idée 
de la création d'une telle structure sur notre région.
Elle, originaire de Sornac, avait hérité de la maison de famille 
quelque temps plus tôt, lui doté d'une solide expérience 
professionnelle avait envie de se fixer sur ce territoire qu'il a 
appris à aimer. Tous deux, après des années à l'étranger, à 
Bordeaux puis à Pau avaient envie de retrouver un ancrage 
territorial solide et pérenne.
Ils ont alors voulu apporter leur pierre aux constats qu'ils 
faisaient alors ensemble. On était à une période propice où 
des familles souhaitaient retrouver un lieu de vie plus conforme 
à leur désir : nature, espace, tranquillité. Le développement 
du travail à distance encourage cette décision.
Une fois installé en Haute-Corrèze, il convient de ne pas 
laisser repartir celles et ceux qui n'auraient pu satisfaire leurs 
besoins professionnels. 
Le tiers lieu doit participer à l'accueil et à l'épanouissement 
des projets professionnels de chacun. Il doit faire partie 
prenante du lien social que l'on se doit de proposer aux 
porteurs de projets.

Les tiers-lieux; des structures encouragées par la Région
Répondant à un appel à projet de la Région qui souhaite 
disposer d'un réseau de tiers lieux tous les 20/25 kilomètres 
sur l'ensemble de son territoire, Muriel et Frédéric ont très vite 
décidé de chercher un endroit répondant à leurs aspirations 
sur une ligne Meymac - Ussel.
Après un contact encourageant avec l’équipe municipale 
meymacoise qui est sur la même longueur d'ondes sur 
l'accueil et l'offre de services, leur choix s'arrête sur la maison 
Gaye Bordas (Place du Bûcher) alors en vente et chère au 
coeur des meymacois. Le rez-de-chaussée et le rez de jardin 
proposent un large espace propice à bien des projets.
Dans la tête de Muriel et Frédéric, le projet prend alors forme 
mais comme il est hors de question de le réaliser seuls dans 

leur coin, ils se fixent comme principe directeur que le tiers lieu 
doit être un projet collectif. Pour ce faire, ils se rapprochent 
des structures entreprenariales et associatives actives sur le 
secteur mais aussi de celles et ceux qui sont intéressés par 
la perspective.

Une réflexion collective
Deux réunions sont organisées en 2022 pour mettre en 
place une dynamique collective où se sont fait jour un certain 
nombre d'idées novatrices.
Aujourd'hui un partenariat se met en place avec le club éco 
de Haute Corrèze qui va intégrer l'existence du tiers-lieu dans 
son organisation.
Des partenaires institutionnels sont aussi sollicités pour 
s'engager dans le projet : Haute Corrèze Communauté trouve 
dans le tiers lieu un site en phase avec la politique prioritaire 
d'attractivité du territoire, la Région Nouvelle Aquitaine est 
susceptible de pouvoir devenir un cofinanceur du projet.
D'autres structures meymacoises ont été inserées dans 
la boucle pour développer des projets communs : le Lycée 
Forestier ou le Centre d'Art Contemporain par exemple.

Si l'espoir des protagonistes est d'ouvrir le lieu au printemps 
2023, la date dépendra de la vitesse à laquelle les travaux 
d'aménagements prévus pourront être effectués. En 
attendant l'heureuse inauguration, le projet va encore évoluer, 
des idées germeront sans doute chez les uns et les autres. 
Pour l'heure, la disposition retenue devrait s'orienter vers une 
grande salle commune vivante et conviviale où pourront se 
tenir ateliers, conférences ou stages, à côté une seconde 
salle serait consacrée à un coworking silencieux et un autre 
espace devrait être réservé à des entrepreneurs partageurs 
et désireux d'échanger autour de leur activité.
Quant au rez de jardin, plusieurs projets sont à l'étude (sport 
ou détente).
D'ici la fin des travaux, le projet va sans nul doute évoluer 
au gré des demandes, des besoins qui se feront jour et de 
ce que vous pourrez proposer si le tiers-lieu peut répondre 
à vos attentes. N'hésitez pas à vous manifester. Les deux 
promoteurs de cette idée sont joignables au 06 43 01 68 76.
Ils attendent toutes vos propositions.

Cours de français
Au 14 de la rue de Panazol, dans un appartement mis à leur disposition 
par la mairie et rénové par les bénéficiaires, une équipe de 7 bénévoles 
continue à dispenser des cours de langue française aux réfugiés qui 
le souhaitent. Cette activité, en effet, existe depuis 7 ans, c'est-à-dire 
depuis que Meymac a décidé d'accueillir des demandeurs d'asile.
Après un arrêt dû aux  confinements successifs, les cours ont repris deux 
fois par semaine dans ces locaux qui permettent de faire deux cours 
simultanément, selon les niveaux et les besoins des apprenants. 
Diversité des profils, atmosphère décontractée et implication caractérisent 
ces rencontres studieuses qui ont vu  se renouveler en partie leurs 
acteurs. Gageons  que le clap de fin n'est pas encore pour demain.
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Ensemble, révélons la nuit
Le 27 octobre dernier, le Parc naturel régional de Millevaches a organisé 
au cinéma de Meymac un évènement de la Réserve Internationale de Ciel 
Étoilé Millevaches. Plus de 120 personnes sont venues assister à différentes 
interventions. 
En premier lieu, les représentants de l’IDA (International Dark-sky 
Association), Michel Bonavitacola et Bertrand Marquet, ont présenté le rôle 
de l’IDA et rappelé que le label Rice doit vivre et évoluer !
S’en est suivie, la présentation croisée des actions concrètes, en présence 
d’acteurs du territoire. Laurent Barthuel, Président de la Fédération 
départementale d’électricité et d’énergie (FDEE) a pu évoquer les 
problématiques des communes concernant leur éclairage public, Manon 
Culos, écologue, est revenue sur les impacts de la lumière pour la faune 
et la flore. Marie Saule, directrice de Corrèze tourisme et Damien Lecerf 
représentant l’association Voilco Aster ont évoqué l’atout du label Rice 
auprès des différents publics : touristes et scolaires. La Rice propose un 
univers nouveau à valoriser ! Enfin, Alice Bernadac, conservatrice à la cité 
internationale de la tapisserie d’Aubusson a rappelé le lien fort qu’il existe 
entre culture et nuit.
La diffusion du film « Trame noire » a permis de mieux appréhender la démarche écologique et le lien entre nuit et préservation 
de la vie nocturne avec des exemples concrets dans les Parcs du Massif Central (IPAMAC).
Enfin, l’après-midi s’est poursuivie par deux conférences d’astrophysicien reconnus. « Pourquoi le ciel ?’ présenté par 
Daniel Kunth, astrophysicien et directeur de recherche émérite du CNRS à l’Institut d’astrophysique de Paris et « Un univers 
fabuleux : révélations astronomiques et nouveaux mystères » par François Bouchet, astrophysicien et directeur de l’Institut 
d’astrophysique de Paris. La présence de ces éminents scientifiques a été grandement appréciée par le public.

Témoignage sur la Shoah
Le 13 décembre 2022, l'Office National des Anciens Combattants a organisé une rencontre à Meymac à 
destination des scolaires en invitant Madame Leignel, ancienne déportée des camps de Ravensbruck puis 
Bergen Belsen entre 1943 et 1945, à venir témoigner de son histoire.
A l'heure où les témoins directs sont de moins en moins nombreux, la présence à Meymac de Mme Leignel 
était une opportunité unique pour les écoliers d'entendre un témoin de la Shoah. Les collégiens d'Ussel 
avaient fait le déplacement. Quelle tristesse qu'aucune classe du collège de Meymac ne se déplacée...

Retours en images :

Premières plantations
des arbres de naissance

L’opération «une naissance, un arbre» s’est 
déroulée pour la première fois le 19 novembre 
sur un terrain proche de la Coulée verte.
Les parents ont eu la joie de planter un arbre 
dont ils avait choisi l’espèce symbolisant ainsi 
la naissance de leur enfant né en 2021 (25 
familles étaient concernées).
L’opération sera renouvellée cette année pour 
les enfants nés en 2022.
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Le tournage du dernier film de Philippe Guillard s’est déroulé en grande partie à Meymac.

Sortie nationale prévue
au printemps. 

Retours en images :
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Nouveau
À partir du 1er janvier 2023, 

tous vos emballages se trient 
et vont dans le bac jaune ! 

À partir du 1er janvier 2023, le SYTTOM 19 met en place l’extension des consignes de tri 
sur tout le territoire. Le geste de tri est donc simplifi é pour vous, tous les emballages se trient 
et doivent désormais être déposés dans le bac de tri jaune.

Haute-Corrèze Commu-
nauté mène une politique 
pour faire progresser le 
recyclage des emballages 

ménagers et réduire le volume 
d’ordures ménagères. 

Si les efforts conjugués ont offert 
jusque-là des résultats encoura-
geants, il est temps d’aller plus loin. 
Le Syttom 19, syndicat de trans-
port et traitement des ordures mé-
nagères de la Corrèze, simplifi e les 
consignes de tri pour augmenter 
ainsi les performances de recy-
clage sur le territoire. 

Concrètement, à partir du 1er jan-
vier 2023, tous les emballages au-
ront leur place dans le bac de tri 
jaune. 

Jusqu’à présent, seuls les bouteilles 
et flacons en plastique pouvaient y 
être déposés aux côtés des embal-
lages en métal, en papier, en carton 
et en verre. 

Dès le 1er janvier 2023, il sera pos-
sible de déposer dans le bac jaune 
les emballages en métal, en papier 
en carton, les briques alimentaires, 
et tous les emballages en plas-
tique sans exception. 

Plus de simplici-
té dans les règles 
de tri, c’est moins 
d’hésitation ! Pour 
les habitants, le 
bénéfi ce sera im-
médiat avec un 
geste de tri quoti-
dien facilité pour 
qu’il devienne sys-
tématique. Pour la 
collectivité, moins 
d’erreurs dans le 
bac, moins de re-
fus en centre de tri 
et donc un plus fort 
taux de recyclage 
à l’échelle du terri-
toire.   

Dès le mois de décembre et tout au 
long de l’année 2023, différentes 
phases de communication seront 
adressées aux habitants pour les 
accompagner dans ce change-
ment : 

• signalétique sur camions de 
collecte et colonnes de tri

• publications dans les maga-
zines des collectivités

• courriers et mémotris dis-
tribués dans les boîtes aux 
lettres

• diffusion d’affi ches...

Pour toute question, n’hésitez 
pas à vous rapprocher de l’une 
de nos ambassadrices du tri au 
05.55.95.35.38.

SIMPLIFIER LE TRI : 
LES 3 RÈGLES À RETENIR 

SI C’EST UN EMBALLAGE ? 
> Vous pouvez le déposer 
dans le bac de tri ! 

INUTILE DE LAVER LES 
EMBALLAGES

> Il suffi t de bien les vider

DÉPOSEZ EN VRAC VOS 
EMBALLAGES DANS LE BAC

> Pas la peine de les mettre 
en sacs

Transport
des déchetsCentres de tri 

Collecte 
des déchets 

Tri par les 
habitants

Nouveaux 
objets

Centre
de transfertValorisation

de la matière 
en usine de 
recyclage



mémotri

En sac fermé : ordures ménagères, produits 
d’hygiène (mouchoirs, couches, protections 
hygiéniques, lingettes…), vaisselle cassée, 
éponges, petits objets en plastique…

Près de chez vous, 
une déchèterie vous 
accueille pour déposer 
vos encombrants, 
grands cartons, équipements électriques et 
électroniques, jouets, déchets verts, gravats, 
bois, textile, huile alimentaire, batteries…

Tous les papiers : 
journaux, livres, 
magazines, prospectus, 
catalogues, cahiers, 
enveloppes, 
impressions...

Tous les  papiers

À la decheterie `

papier et carton
Tous les emballages en

Briques alimentaires, 
cartonettes, boîtes, 
sacs en papier…

plastique
Tous les emballages en

Nouveau

Bouteilles, fl acons, 
pots, barquettes, 
sachets, fi lms 
plastique, tubes…

metal`
Tous les emballages en

Bouchons, couvercles, 
capsules médicaments, boîtes 
de conserve, barquettes alu…

Dans le bac
gris, marron ou vert

Nouveau, tous vos  emballages 
se trient !

Pour bien trier
  Pensez à bien vider 

vos emballages, inutile de les laver.

  Déposez dans le bac vos 

emballages en vrac, ne pas les 

empiler ou les mettre dans un sac.

  Séparez bien les di� érents 

éléments d’un emballage.

A trier' A trier'

A trier'

A jeter'
Retrouvez toutes les règles 

de tri de votre commune

Bouteilles, pots et bocaux bien vidés. 
Les bouchons 
et couvercles 
sont à
déposer dans
le bac jaune.

Tout le  verre

`
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La gendarmerie est depuis longtemps un acteur dont la présence est familière à chacun. Pourtant, à 
l'heure où les services publics se raréfient et où de graves questions sont posées à la ruralité, la présence 
de gendarmes affectés en permanence sur Meymac prend toute son importance. Si leur image est souvent 
associée à la répression, c'est pourtant bien davantage la prévention et le service de proximité à la 
personne qui les occupent. C'est pourquoi nous avons voulu rappeler ici leur rôle.

Rue de la fontaine du rat Rue de Panazol

A la tête de trois brigades
Arrivée à la direction de la communauté de brigades de 
Meymac en Aôut 2022, la major Agnès Parneix a un nom 
qui trahit ses origines limousines. Ce territoire, elle y est si 
attachée qu'elle ne l'a jamais quitté à part le temps d'une 
formation à Montluçon et d'un premier poste à Champs 
sur Tarentaine (dans le Cantal). Après un premier petit 
tour de 18 mois à Meymac en 2000, elle reste alors sur 
Ussel jusqu'à cette année 2022 où elle 
retrouve notre commune.
Travailler en dehors des grandes 
agglomérations dans des territoires où 
la proximité est vraiment importante, 
c'est sans nul doute l'une des raisons 
pour lesquelles les jeunes candidats vont 
opter pour la gendarmerie (plutôt que 
pour la police par exemple).
Cette conception du métier basée sur 
le lien et la proximité, on la retrouve 
particulièrement ancrée au sein de la 
brigade de notre commune.
Sur notre secteur, la communauté de 
brigades de gendarmerie regroupe 
trois brigades, chacune basée sur 
trois communes distinctes : Meymac, Bugeat et Sornac. 
Au total dix huit personnes sont sous la direction de la 
major meymacoise (cinq à Sornac, six à Bugeat et sept 
à Meymac auxquelles il faut ajouter deux gendarmes 
adjoints soit en volontariat, soit en service civique).
Au dessus, le poste de commandement se trouve à Ussel.

Une fonction essentielle dans nos communes
Quelques années plus tôt, la tendance était de 
regrouper les brigades en supprimant éventuellement 
quelques postes, voire en fermant des gendarmeries. 
La sonnette d'alarme a retenti et on a compris au plus 
haut sommet de l'Etat que le lien entre la population et 
sa gendarmerie devait au contraire être renforcé et que 
la présence sur le terrain, au plus près des habitants 

était indispensable pour ne pas rajouter 
cette sensation d'isolement, notamment en 
milieu rural.

La major Parneix tient comme l'ensemble 
de ses collègues, à minorer le rôle répressif 
des gendarmes en insistant sur ses 
missions prioritaires de présence sur le 
territoire. Chaque commune de ce vaste 
territoire, chaque hameau est visité dans 
le but d'aller à la rencontre des habitants, 
même des plus isolés. Les liens avec 
les commerçants et les élus sont aussi 
renforcés pour connaître et apprécier les 
caractéristiques de notre territoire.

Les gendarmes sont régulièrement sollicités pour 
des problèmes qui aujourd'hui trouvent souvent leurs 
réponses avec la Maison France Services installée 
en Mairie. Délestée de certaines tâches, ils peuvent 
ainsi réorienter un certain nombre de demandes et se 

La brigade au fil de l’histoire



.
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2022 : restructuration des locaux et 
construction de garages et logements

Nouveaux bâtiments rue de Panazol
suite à la démolition des anciens locaux

Une appli pratique: n'hésitez pas à télécharger 
l'appli "Masécurité". Vous pouvez sélectionner 
votre ville et y trouver des fiches techniques sur 
les bons réflexes à avoir, accompagnés de plein 
de conseils et d'informations (y compris sur la 
démarche à suivre pour devenir gendarme)

recentrer sur le suivi des d'enquêtes, le déroulement d'opérations telles 
que "Tranquillité vacances", les interventions dans les écoles ou auprès 
des populations susceptibles d'être le plus victimes des escroqueries 
par Internet (en forte augmentation) et puis assurer aussi la sécurité 
sur les routes en sanctionnant les comportements dangereux. Il leur 
faut enfin réserver un temps conséquent pour remplir des tâches 
administratives qui n'en finissent pas de peser.

Le covid est passé par là
Selon la major, la crise du covid a eu un impact sur le comportement 
d'une partie de la population, devenue plus facilement agressive, 
moins patiente, moins tolérante. Les différends liés à des problèmes 
de voisinage s'en ressentent et sont en augmentation. Il faut donc là 
aussi réussir à réconcilier et ce rôle de gendarmes de proximité trouve 
ici toute son importance.

Des locaux modernisés
C'est au printemps dernier que les locaux de la brigade meymacoise ont 
été réaménagés et rénovés. Ils ont été agrandis, un portail électrique a 
été installé et le nouvel espace a été pensé pour donner plus d'intimité 
à la fois aux gendarmes sur leur lieu de travail que pour les plaignants 
lorsqu'ils déposent.

Ouverture des locaux
La gendarmerie accueille le public du lundi au samedi de 8h à 12h (9h à 12h le dimanche) et de 14h à 18h (15h à 18h

le dimanche). En dehors de ces horaires, les appels sont transférés vers Tulle qui le cas échéant va prévenir
les gendarmes de la brigade qui sont d'astreinte. Tél. 05 55 95 10 04

Suite à la réorganisation des régions, les 
gendarmes corréziens portent l’écusson de 

la région Nouvelle Aquitaine qui reprend 
les armoiries de l’Aquitaine, du Limousin et 

de Poitou Charente.



Eté 202212

L'été 2022 a été riche en évènements. Nous vous proposons un petit retour en images des 
journées artisanales, des musical'été et des marchés de pays. Avec une fréquentation en hausse, 
les rues de Meymac ont été particulièrement animées tout au long de la saison estivale.
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Des améliorations des conditions de travail dans les écoles
A l’école maternelle :
La classe de GS (Grande Section) vient d’être équipée d’un TBI (Tableau Blanc 
Interactif) avec son ordinateur.
Un meuble a été confectionné par les Services Techniques pour la classe de MS/
GS.
A l’école élémentaire :
Une nouvelle tranche d’équipement en TBI (Tableau Blanc Interactif) a complété 
le parc de l’école. Ainsi, il ne restera plus qu’un poste à prévoir.
La cuisine des enseignants a reçu un nouveau mobilier.
Le bureau du service restauration a été rafraîchi en régie par les Services 
Techniques.

Le cross des CM et établissements du secondaires : 8 novembre 2022
Un cross autour du lac de Sèchemailles a réuni les élèves des établissements 
du second degré auxquels étaient invités les élèves de CM2 soit environ 330 
participants. L’objectif n’était pas la performance mais de réussir à terminer 
l’épreuve. Chaque groupe était précédé d’un « lièvre » adulte, un autre fermant la marche. Les lauréats ont ensuite participé au 
cross départemental qui s’est déroulé à Pompadour la semaine suivante.
Voici les résultats:
Course CM2/6e (2450m) : 1er : BAROUTY PIVA Gianni 12min05s 2e : DUMAS Jules 12min08s
Course 5e (2450m) : 1er : LALIRON BOIVERT Axel 11min10s 2e : CHAUZEIX Marius 11min13s
Course 4e/3e filles (3400m) : 1er : BENAZECH Lise 17min31s 2e : HOUBIGAND Louise 17min50s
Course 4e/3e garçons (3400m) : 1er : OSMAN MUHAMMUD Abdorahman 13min56s 2e : 
TISSIER-LAGROGERIE Louis 14m16s
Course lycéens (3700m) : 1er : MAURY Enzo 15min05s 2e : MASSERON-MEZERGUES 
Théo 15min06s

Course longue à l’école élémentaire au stade municipal : mardi 15 novembre
Comme chaque année au retour des congés de la Toussaint, l’école élémentaire de 
Meymac a accueilli sous le soleil une rencontre USEP course longue regroupant les écoles 
de Meymac et de Maussac soit environ 180 élèves.
Selon leur âge, un parcours de 6 à 15 minutes a été proposé aux élèves. Le but prioritaire 
était de «remplir son contrat temps » ; selon son rythme l’enfant était invité à effectuer son 
parcours autour du stade. Les enseignants et Vincent DESSEMOND conseiller pédagogique 
de circonscription en EPS, responsable de l’USEP (Union Sportive des Ecoles Elémentaires) 
en assuraient l’organisation et encadraient les écoliers tout en prodiguant les consignes.
Ce fut une belle journée d’automne (Une des dernières !), propice à la course de fond… Un 
grand bravo à tous nos sportifs, petits et grands !

Mise en place de
l’étude aide aux devoirs

Le même dispositif, bien rodé 
maintenant a été adopté lors 
d’une rencontre enseignants/
bénévoles, une équipe de 
14 personnes. Cette aide est 
proposée les lundis, mardis 
et jeudis, avec deux jours par 
niveau :

CP : lundi et jeudi
CE1 et CE2 : lundi et mardi
CM1 et CM2 : lundi et jeudi.
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De nouvelles enseignantes pour les écoles 
Le point sur la rentrée scolaire :
En maternelle :
Petit historique… Dès le 7 juin, Philippe BRUGERE et Alain VERMOREL alertaient le Directeur Académique des Services de 
l’Education Nationale de la Corrèze sur la situation des effectifs élevés à l’école maternelle Niki de Saint Phalle de Meymac. 82 
élèves étaient annoncés ce qui  laissait entrevoir la création d’une quatrième classe pour la rentrée prochaine. Le Conseil d’Ecole 
du 14 juin venait conforter nos estimations : le Directeur prévoyait de son côté 81 élèves.
Le jour de la rentrée, un conseiller pédagogique est venu compter les élèves et transmettait ses chiffres au DASEN qui a prononcé 
dans l’après-midi la création d’un demi-poste pour notre école.
Nous ne nous étions pas trompés : 81 élèves au 1er septembre avec la possibilité d’accueillir 4 à 5 élèves de toute petite section. 
Il en a découlé un changement d'organisation pédagogique au sein de l'école
Une nouvelle enseignante, Sabine RADZIMINSKI, a intégré l'école à mi-temps le lundi 05/09. Le temps d’organiser sa classe de 
PS (Petite Section) avec l’appui des Services Techniques, cette nouvelle maîtresse a accueilli ses élèves le lundi 12 septembre. 
Elle sera présente tous les matins d'école.
Parallèlement, la mairie a renforcé cette nomination par un agent supplémentaire qui sera présent tous les matins dans la 
nouvelle classe. Il s'agit de Sandrine DELZOR.
L’organisation pédagogique se répartit ainsi :
Les matins :
Une Classe de GS à 22 pour Mme Plunian.
Une Classe de MS GS à 21 avec 16 MS et 5 GS pour Mme Gardon.
Une Classe de PS MS à 21 avec 12 PS et 9 MS pour Mme Radziminski.
Une Classe de TPS PS à 23 avec 18 PS et 5 TPS pour M Beyne.
Les après-midis, tous les GS seront avec Mme Plunian, tous les MS avec Mme Gardon et 
tous les PS avec M Beyne.
En élémentaire : l’école compte 149 élèves (petite chute d’effectif) dont 9 élèves d’ULIS 
(Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire) intégrés partiellement dans des classes 
ordinaires.
De nouvelles enseignantes au sein de l’équipe pédagogique:
Emilie CHASTAGNER enseigne en classe de CE1 / CE2,
Amandine PIVERT et Lisa CEDILEAU interviennent en complément de service dans les 
classes de CE1 et de CE2.
Décharge de la Directrice : le mercredi et le jeudi.
Au collège : l’effectif global est très important puisque l’établissement compte 222 élèves 
avec des classes de sixième très chargées…

Engagement citoyen
les élèves mobilisés de la

maternelle au collège

La crise sanitaire que nous traversons 
a révélé la grande vulnérabilité de 
notre société. 
La municipalité de Meymac a 
souhaité apporter son soutien aux 
plus fragiles en organisant une 
semaine de solidarité active et de 
mobilisation. C’est ainsi qu’avec 
l’accord des chefs d’établissement, 
les élèves ont été invités à apporter 
des denrées non périssables  la 
semaine qui a précédé les vacances 
de la Toussaint.
Cet engagement citoyen, qui s’inscrit 
pleinement dans les programmes 
de l’Education Nationale, a permis 
de constituer une petite réserve 
alimentaire qui a été remise en deux 
temps aux restaurants du cœur 
de Meymac. Cette collecte a reçu 
un écho positif puisque 130 kg de 
diverses denrées ont été récoltés. 
Cette action a contribué 
concrètement à rendre la prochaine 
période hivernale moins dure pour 
certains de nos concitoyens. Un 
grand merci à toutes et à tous pour 
cet élan de générosité.

L’école élémentaire célèbre la journée de la Paix
A Meymac, voilà plusieurs années que nous marquons ce temps fort. Hélas ! La guerre en 
Ukraine vient confirmer combien il est important de se réunir pour réaffirmer et rappeler nos 
valeurs républicaines auxquelles nous sommes tous attachés.
Cette année 2022 a été particulièrement meurtrière et répressive pour le peuple ukrainien: 
des milliers de personnes et familles déplacées, des milliers de civils innocents tués par ce 
conflit absurde, des milliers d’enfants orphelins : voilà le bilan dramatique de cette guerre ! 
S’il y avait un mot à bannir de tous les dictionnaires du monde entier, c’est bien le mot guerre 
qui devrait disparaître à jamais …  
N’oublions pas également la répression qui sévit en Iran après le « décès » de Mahsa Amini 
qui a déclenché un vent de révolte avec des manifestations de plus en plus nombreuses 
pour dénoncer le droit des femmes particulièrement bafoué. 
Les élèves de cycle 2 ont récité des strophes du poème « Liberté » de Paul ELUARD. 
Les élèves de CM1/CM2 ont interprété la belle chanson de Francis CABREL « Il faudra 
leur dire », chanson  qui invite les gens à s'aimer et à être tolérants. Merci aux élèves et 
enseignantes de leur concours.
Cette manifestation s’est déroulée en présence de France et Jean-Marie ARNAUD 
représentant le « Mouvement pour la paix », section Haute Corrèze, ainsi qu’une délégation 
de Brive.
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Un projet de grande ampleur à l’école élémentaire :
         Adieu bitume, vive une cour d’école végétalisée ! 
Pour rappel, la réalisation de la chaufferie bois qui est opérationnelle depuis novembre dessert plusieurs bâtiments 
communaux. La municipalité a su anticiper, quand il le fallait,  ce réseau chaleur économique en utilisant les ressources 
locales.
Pour 2023, d’autres projets viendront compléter ce dispositif en cours de réflexion actuellement. 
Un projet majeur : la restructuration de la cour de récréation prévue pour 2024.
En premier lieu, nous allons recueillir l’avis de tous les utilisateurs, enfants, enseignants, personnel municipal et service des 
espaces verts. Les parents ont eux aussi été consultés par le biais d’une « boîte à idées ». Nous nous appuierons également 
sur les conseils éclairés du PNR. Une synthèse des idées émergera pour en définir  la mouture finale.
En 2024, réalisation des travaux.
Le constat :
La vaste cour de l’école élémentaire actuelle où domine la partie bitumée dispose de peu d’endroits ombragés. L’objectif 
est de créer une zone végétalisée afin de lutter contre le réchauffement climatique en apportant un peu de fraîcheur et de 
permettre des jeux plus diversifiés et mieux répartis entre filles et garçons. 
Réfléchir à un meilleur aménagement de l’espace permet aussi de donner une place à chaque enfant.  Les cours traditionnelles 
ont comme gros défaut de ne pas être conçues pour les enfants, mais pour que les adultes puissent les surveiller et les 
nettoyer facilement…
Cour et préau doivent être repensés pour répondre aux besoins fondamentaux des enfants. Certains élèves y passent 
trois heures par jour, avec la pause méridienne ! C’est pourquoi un espace davantage dédié au sport côtoiera une zone 
végétalisée réservée à la relaxation pour le bien-être des enfants.
Cette cour de récréation donnera également l’opportunité aux enseignants qui le souhaitent de dispenser certaines matières 
en extérieur, dans l’enceinte de l’école, dans un espace ombragé, convivial et facilement accessible.
Cet aménagement de la cour viendra renforcer la politique de la ville en matière d’écologie et de développement durable.
Les autres aménagements prévus:
- Le préau en bois : 
Ce lieu actuel est trop exigu et manque de praticité (peu engageant)… Il sera repensé et sans doute agrandi pour le bien-
être des enfants.
-La placette devant le portail d’entrée
Un espace plus accueillant pour permettre la sortie et l’entrée des cours dans un lieu mieux adapté, un accès plus facile pour 
les livraisons du restaurant scolaire, voilà les grandes lignes de ce nouvel aménagement.
Enfin, lorsque le projet aura suffisamment été travaillé, une présentation sera prévue en Conseil d’Ecole. 

Parents, voici vos représentants 
au Conseil d’Ecole

Suite aux élections des représentants de parents d’élèves 
du 7 octobre, voici les élus cette année scolaire  :
 -Pour l’école maternelle :  Titulaires : Stéphanie 
KHADRAOUI - Aurélie PINET - Stéphanie TREMOUILLE. 
Suppléants : Lauren GALVEZ - Charlène POMMIER- 
Céline SEIB.
-Pour l’école élémentaire : Titulaires : GALVEZ Lauren 
- GILLIER Xavier - GOMEC Herik - KHADRAOUI 
Stéphanie - Justine PELLATON - Charlène POMMIER 
- Marie-Noëlle PRETI - Sonia ZBAWICKI. Suppléants: 
Julie COLLET - Raphaël KARDACZ.

Les tarifs de la
restauration scolaire inchangés
Le conseil municipal du 11 juillet a fixé les tarifs municipaux 
dont celui de la restauration scolaire. Malgré une hausse 
générale non seulement des denrées alimentaires dont 
les produits bios, mais également du prix de l’énergie 
qui ne cesse de s’envoler, la municipalité a opté pour le 
maintien des tarifs en vigueur : 2,60 € pour les habitants 
de Meymac / 2,80 € pour les communes extérieures.
Ces tarifs n’ont pas augmenté depuis 2014. On peut se 
procurer des carnets de 10 tickets auprès de l’accueil de 
la mairie. 
Pour l’année écoulée : 75 % des repas sont servis pour 
des enfants de la commune de Meymac. (14 897) tickets 
roses. 25 % des repas sont servis pour par des enfants 
venant des communes extérieures. (4330) tickets verts

Conseil Municipal des Jeunes
Le Nouveau CMJ est constitué pour l’année scolaire 2022/2023 : 
Suite aux départs des élèves de 3ème pour le lycée, le CMJ fait 
peau neuve avec l’élection des nouveaux élèves de 5ème entrants.
Elèves de 5ème : Keira LUTSEN, Carmina MILON. Elèves de 4ème : 
David AUDY, Charline BOURDY, Joanny BRAZ, Alicia HAPP. Elèves 
de 3ème : Maéline GAINARD-LAURENT, Dylan HELIN.   
Nous souhaitons à tous ces collégiens une année riche en projets 
et sommes certains qu’ils s’impliqueront pleinement dans la vie de 
la commune.

En lien avec le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale), le 
CMJ est déjà en action lors de la distribution des colis de Noël à 
l’EHPAD. C’est une rencontre intergénérationnelle fort appréciée 
par nos anciens qui permet des échanges intéressants.
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Rando des Bahuts 2022

Les élèves du collège de J. Chirac de Meymac et de l’EREA de 
Meymac se sont donnés rendez-vous les 8-9-10 juin à Neuvic pour 
la 26ème Rando des Bahuts. 19 équipes de 4 élèves venues de 
toute part en Corrèze ont arpenté les gorges, les chemins, le lac 
de la Triouzoune. Ils ont marché, navigué, pédalé dans un écrin de 
nature qui fait de notre région un terrain de jeu idéal aux activités 
de pleine nature. Au programme, trois jours intenses de VTT, 
randonnée pédestre, canoe, paddle, mud-Race et Cluedo géant. 
Bravo à eux !

EREA
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Nos jeunes meymacois, du Collège Jacques Chirac et de l'EREA de 
Meymac, se sont brillamment qualifiés aux championnats de France de 
CROSS ayant lieu à Dijon le 27 et 28 janvier, une première.
Participant aux championnats départementaux au lac du Coiroux (19) dans un 
premier temps, ils se sont ensuite rendus aux championnats académiques à 
Les Vaseix (87), dans lesquels ils ont mené leur course du début à la fin. Ces 
élèves ont évolué dans la catégorie sport partagé consistant à courir sous forme 
d'un relais à 4 pour terminer la course ensemble. Le premier coureur commence 
seul, puis récupère le deuxième, puis le troisième et enfin le quatrième. 
Bonne chance à eux pour cette jolie aventure. 
D'autres équipes ont participé aux championnats académiques: une équipe 
composée de 6 benjamins/ benjamines du collège et 3 autres équipes en sport 
partagé". 

Les activités et les projets ont repris au Collège Jacques Chirac. Les 
enseignants et personnels se sont mobilisés pour proposer des activités 
entre 12h et 14h. Ainsi les élèves bénéficient de plusieurs ateliers autour du 
numérique, des échecs, du dessin, du journal et de la lecture ainsi que les 
activités sportives le mercredi.
Lors de la semaine du goût, M. Lebouis, gestionnaire et M. Silli, chef cuisinier 
ont proposé un menu international accompagné d’une petite exposition sur 
le gaspillage.
Concernant les projets menés par les enseignants, Mme Champagne, 
professeur de SVT  a accompagné un groupe de cinquième deux jeudis 
consécutifs invités par l’Eréa autour d’un projet  sur le développement 
des poussins. La première séance a permis aux élèves du collège de 
trier les œufs fécondés grâce au mirage. La semaine suivante, ils ont pu 
observer une éclosion en directe ! A cette occasion, les élèves de l’Eréa ont 
initié le groupe à la mosaïque. Leurs œuvres ainsi qu’une œuvre géante 
représentant deux poussins en train d’éclore, symbole de leur rencontre, 
sera offerte au collège. Merci aux personnels de l’Eréa ainsi qu’aux élèves pour ces belles 
découvertes.
Mme Plumet, professeur d’Histoire-Géographie a amené les élèves de 4eme voir la 
représentation « vers la ville », réalisée par le collectif Lost in Traditions, qui propose une 
réflexion sur les migrations liées au travail.
Les enseignants d’EPS du Collège, de l’EREA et de l’Ecole Forestière se sont mobilisés pour 
organiser un cross inter-établissement le 8 novembre auquel ont participé tous les élèves du 
collège Jacques Chirac au lac de Séchemaille.
Le dispositif « collège au cinéma » a repris et les élèves de 6ème 5ème et 4ème ont pu en 
bénéficier.

Collège
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Evoquer la musique avec des mots est toujours un défi. La musique 
s'écoute, se ressent et ne se prête guère au discours. Avec "Dead 
in Hollywood", le second album du groupe City of exiles, on est 
immédiatement saisi par cette ambiance semi-crépusculaire, ces 
arrangements si bien orchestrés, ces mélodies raffinées et cette voix 
posée qui nous emmènent là où seule la bonne musique peut le faire, 
dans les territoires de l'imaginaire.
Nous avons rencontré le maître d'oeuvre de cet album; Guillaume 
Lebouis (meymacois d'adoption). Il nous en raconte la genèse et 
nous fait part de ces projets.

- Comment pourriez-vous définir l'univers musical de cet album 
qui doit aussi être un peu le votre ?
 GB - Il y a évidemment beaucoup de moi dans cet album mais il 
résulte aussi de la rencontre de l'univers de chacun des musiciens 
qui ont participé à l'album. Et qui donne ce résultat hybride qui va du 
folk au rock garage et psychédélique. 
A titre personnel, je suis particulièrement marqué par les grands 
bluesmen à l'image de John Lee Hooker ou Robert Johnson mais 
aussi par le rock anglais des années 60 et 70.

- Comment avez-vous travaillé tous ensemble ?
GB - Ce qui nous guide c'est la grande liberté avec laquelle on travaille. Comme j'ai la chance d'avoir chaque jour des nouvelles 
mélodies qui se présentent à moi, je garde celles qui m'inspirent le plus et j'en présente quelques unes sur des démos aux 
musiciens qui m'accompagnent. On se penche tous ensemble là dessus et lorsque le résultat nous plaît, c'est bon. En général 
les paroles viennent se greffer après pour se marier à la musique. Elles évoquent souvent des petits moments de la vie, des 
pastilles comme on dit en littérature

- Justement, vous chantez et écrivez en anglais
GB - C'est ce qui me vient automatiquement. J'écoute surtout de la musique anglo-saxonne, c'est plutôt elle qui m'inspire et les 
mots en anglais sonnent mieux, plus intuitivement pour épouser ma musique.

- Comment fonctionnent les City of exiles ?
GB - C'est un groupe à géométrie variable, il y a un noyau dur (quatre musiciens) et des invités.

- Vous êtes le chanteur et l'un des guitaristes. Votre voix semble avoir gagné en gravité et en maîtrise sur ce second 
CD si on le compare au précédent.
GB - C'est vrai que sur cet enregistrement j'ai beaucoup travaillé ma voix et ma façon de chanter, je me sens maintenant 
paradoxalement beaucoup plus libre. Globalement, cet album me paraît plus abouti et surtout plus cohérent dans le son avec ce 
que je recherchais.

                                                                                           - La photo de la pochette reflète ce mystère, ce côté trouble de votre 
musique puisqu'on n'est pas certain que ce soit une photo ou une 
maquette.
GB - C'est véritablement une photo prise par le photographe Léonard Titus 
du côté de Hollywood. Et je crois qu'effectivement elle reflète la tonalité et 
le timbre de l'album.

- A titre personnel, quel est votre parcours dans la musique ?
GB - Je suis autodidacte mais je baigne dedans depuis très longtemps. 
J'en écoute beaucoup et j'ai précédemment travaillé dans l'organisation 
de tournées*. Composer, écrire, chanter est un aboutissement pour 
toutes ces mélodies que je garde en moi.

- Pour finir cet entretien, évoquons vos projets.
GB - Ma priorité est dans les mois qui viennent de faire vivre cet album. 
La sortie et la vente officielle sur les plateformes sont prévues au 20 
janvier, le vinyle sortira lui en avril 2023. Le clip du morceau "Cannibal 
song" est visible sur internet depuis le 2 décembre dernier et une 
tournée en duo (guitares, claviers, chant) débutera à partir d'avril.

                           - Merci Guillaume, on croise les doigts.
L'album " Dead in Hollywood" est en vente 10 € en disquaire et en 

librairie (à Meymac, la librairie Vivre d'Art le propose). Vous pouvez aussi le commander 
directement à Guillaume Lebouis (guillaume.lebouis@gmail.com) et aller sur la page facebook : https:/www.

facebook.com/cityofexilesband/

* Avec son association Abattoir Blues, Guillaume Lebouis est depuis 2020 à la base des concerts de musique actuelle du 
programme musical de notre commune.

Le second album de City of Exiles ;
                                                  on aime beaucoup
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Quand les meymacois ont du talent, on a envie de le faire connaître. 
Caroline Giraud, petite-fille de Maurice Gorse (maire de Meymac de 1968 à 1977), vit entre Bruxelles et Meymac. Après 
des études à la Sorbonne Nouvelle et à Sciences Po Paris, elle travaille dans la défense des droits humains et de la 
liberté d'expression pendant 20 ans. Elle a vécu en Russie, en Italie, en Asie Centrale e aux îles Fidji. Elle publie en 
revue (Poétiquetac par exemple) et sur instagram (@whereligtseeksnewsentinels). Fondatrice du collectif poétique "Les 
inépuysables", elle co-organise le Puy Poétique, concours de poésie dont elle est finaliste en 2021. Eclectique, elle aime 
jouer avec les formes, les langues ou les genres et prépare son premier recueil.
Elle puise largement son inspiration dans les paysages visuels et intérieurs corréziens.
Et nous on aime.

Un rêve
Dans ma maison je voudrais : des pierres bleues et 
un cantou, un atelier à bois, un autre pour l’argile. A 
chaque lit un monde, une autre face de ma joie, le 
samovar, l’île, les citrons et la soie; et des pages et 
des pages…d’hier et de demain. 
On pourra y entendre des notes de métal, la source 
fraîche, et le renard dans la neige, les enfants des 
voisins qui rient sous les bouleaux.
Le soleil d’hiver veillera le brouillard. 
La mousse craquera de gelée.
On cueillera la bourrache, la capucine poivrée.
Quand les amis viendront, on boira le champagne 
puis du thé, plein de thé, en vrac, sur le tshorpoy 
sculpté. 
Un cèpe en chêne moussu, devant le petit bois, pour 
guetter les abeilles et les jeunes blaireaux.
L’été on laissera pousser ! Une nuée de sauterelles 
s’échapperont sous nos pas.
On plantera des érables et un champ de cassis. Les 
pies coquines voleront. On les grondera mollement, 
heureux, au fond, qu’il reste des oiseaux, et des 
chats pour les taquiner, nous tenir chaud au corps 
quand le cœur vacille et le monde nous échappe.

Bruxelles, 11 février 2021. Pour Claudine et ma Corrèze. 
Publié dans la revue Poétiquetac #2 Juin 2022

Le dernier bainQu’il est tendre le dernier bain
quand la fièvre s’est dissipée.
Reposé, le sable scintille 
et la tanche, lasse de l’été, frétille.Qu’il est doux le dernier verre

quand le vent du soir s’est calmé.
Confiante, la chandelle ondule
au gré du ciel, abandonnée. Qu’il est lent le dernier feu

quand la foule s’est effacée.
Les pages vides se rassemblent
autour d’une histoire oubliée. Qu’il soit clair le dernier soir 

quand les beaux jours seront passés. 

Ivre, la ruche haute volera
dans un rêve de pollen gelé. Meymac, 26 Août 2021

Parfum d'humus
c'est l'heure visqueuse -ne pas glisserVais-je mourir plus ou moins vitesi je vis plus fortA la Lente Heure

La Sapinière, 10 Septembre 2021

Été lourd été lent

reste encore mon ami

près du bel instant

Une belle écriture
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programmation printemps 2023
Pays-Bas, l’autre pays des beaux-arts
Du 19 mars au 18 juin 2023, vernissage le 18 mars à 18h
Le Centre d’Art avait programmé au printemps 2020, une exposition explorant la scène artistique des Pays-Bas. L’exposition 
n’avait pu ouvrir à cause de la première épidémie de Covid. La reprise du projet pour le printemps 2023 est une manière de 
fermer cette frustrante parenthèse et de saluer le lien tissé au fil des ans par les nombreux néerlandais qui visitent chaque 
année notre région ou qui se sont installés en Limousin, Dordogne ou Quercy. 
L’exposition – organisée dans le cadre du festival « Les Printemps de Haute-Corrèze » - rassemblera les travaux d’une 
trentaine de plasticiens, constituant un choix représentatif et exigeant de la création contemporaine aux Pays-Bas.
Avec entre autres la participation de : Marian Breedveld, Robbie Cornelissen, Folkert de Jong, Ellen Kooi, Krijn de Koning, 
Katinka Lampe, Atelier Van Lieshout, Anne de Vries,  etc...

Toujours au printemps, l’exposition « Première 2022 »  rejoint le Portugal à São João da Madeira pour être présentée au 
Centro de Arte Oliva du 6 avril au 18 juin.

labellisation avec les représentants de l’État et des collectivités territoriales et locales

Calendrier de l’Avent réalisé par Jeremy Liron

Centre d’Art Contemporain
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Musée Vazeilles 2023 une année remplie de projets
Pour marquer les cinquante ans de la disparition de Marius Vazeilles, c’est une année riche en propositions culturelles qui s’annonce 
au musée d’archéologie et du patrimoine Marius Vazeilles. 
C’est sous un axe pédagogique que l’année commencera. Dans le cadre d’une action d’éducation artistique et culturel, le MAP, en 
partenariat avec ses voisins du CAC, accueillera les Infondus. Ce duo « d’archéo-verriers » construira, selon les méthodes antiques, 
un four à verre dans les jardins de l’Abbaye Saint André. Là, de nombreux élèves de la commune seront initiés au soufflage de verre 
tandis qu’un artiste contemporain les sensibilisera à la démarche de création.
L’exposition temporaire ouvrira ses portes le 27 mai 2023 et se concentra sur l’antiquité au féminin. « ANIMI ET CORPORA – des 
esprits et des corps » s’interrogera sur la place des femmes en Gaule. Femmes du quotidien et déesses du panthéon permettront 
d’aborder les questions du statut, de l’éducation, des métiers et du rôle de la femme en période romaine. Grâce à des objets 
exceptionnels prêtés par les musées du Louvre, de Lyon, d’Epinal ou encore du musée d’Aquitaine, les visiteurs pourront en 
apprendre plus sur ces questions qui résonnent avec notre quotidien.
Pour accompagner l’exposition, le MAP proposera un programme d’animations où chacun pourra trouver son compte : conférences, 
spectacles, ateliers pour enfants, ateliers pour adultes, … 
Mais on ne vous en dit pas plus pour l’instant : surveillez la sortie du programme et venez-nous rendre visite en 2023.
Tout le Conseil d’Administration du MAP vous souhaite une bonne et heureuse année 2023.

exposition de printemps autour des nouvelles 
technologies et du numérique

exposition estivale « VARIA » 

exposition «Première» dans le cadre de la Saison France-Portugal

Récital de violoncelle 

Récital de guitare sèche
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En 2022, le Pays d’art et d’histoire des Hautes Terres Corréziennes et de Ventadour a proposé plusieurs animations à Meymac 
qui ont accueilli 182 participants tout au long de l’année : visites guidées, visites de chantier, apéros art et histoire, ateliers du 
patrimoine… L’équipe du PAH est aussi intervenue auprès de 236 élèves du collège et de l’Ecole Forestière. 
Et sur les 51 communes du Pays d’art et d’histoire, près de 250 animations ont été réalisées pour 5 450 participants. Habitants, 
jeunes publics et familles, visiteurs de passage ont pu découvrir les patrimoines de la Haute-Corrèze en visites, balades, jeux 
de piste géants…

Un temps fort à Meymac
Jeudi 1er décembre, 95 collégiens et lycéens et 70 personnes sont venus découvrir le spectacle Vers la ville qui mêle théâtre, 
documentaire et musique. 
Accessoires de cinéma et vielles à roue sous le bras, quatre individus s’en vont rencontrer des travailleur.euse.s. Sur les routes 
de l’exil, Jean, maçon creusois, madame Ribeiro et monsieur Pacheco, de Lousada au Portugal, et plein d’autres livrent leurs 
témoignages. 
De nombreuses animations et projets sont à venir en 2023. Retrouvez toutes les actualités et informations pratiques sur notre 
site internet www.pahcorrezeventadour.com ou notre page facebook Pays d’art et d’histoire Hautes Terres Corréziennes et de 
Ventadour
Pays d’art et d’histoire des Hautes Terres Corréziennes et de Ventadour
6, place de l’église 19250 MEYMAC / 05.87.31.00.57 / pah@payshautecorrezeventadour.fr 
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Les vignes de Meymac
Parcelle d’Estellat route des Buiges plantée en 2016
L’estellat est une vigne pré plylloxérique découverte par François BACO en 1894 chez Étienne LACAUSSE au domaine de 
Nassy à BELUS 40330

l'ESTELLAT (étoile en langue d'oc) est un hybride naturel (croisement) entre un cépage GOUAIS introduit en GAULE vers l'an 
418 par les GOTHS puis croisé avec le cépage FOLLE NOIR voire avec l'antique MAGDELAINE

Fort de ces observations François BACO (instituteur à DELUS) se passionne pour la 
sauvegarde des vignes (un insecte le phylloxéra d' Amérique détruisant 80 % des vignes 
en Europe dès 1875) l'idée de génie étant de greffer les variétés en péril sur des vignes 
anciennes naturellement résistantes .

Mr BACO s'associe pour cela en 1899 avec Jules DARRIGAN viticulteur au Grand Boué à 
LABATUT 40300 là il créera une variété en 1902 qui porte son nom mais qui fut par la suite 
prohibée en France par le décret de 1935 (comme d'autres variétés telles que l'ISABELLE 
le NOAH voire le JAQUEZ ...). Mr BACO né en 1865 décède en 1947.

A l'issue des vendanges de l'au-
tomne, notre vigneron Pierre Ou-
zoulias a pu transformer le raisin 
après 15 jours de maturation en 
185 litres de vin rouge léger et 
fruité tirant 10,5° et 24 litres de jus 
de raisin mis en bouteille après 
pasteurisation.
Ces cuvées ont été mises de côté 
et seront proposées aux grandes 
occasions (!)
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Le château et les remparts de la ville.

Le château en situation d’éperon 
barré se repère encore facilement sur 
le terrain. La partie éperon, défendue 
par ses pentes, est dirigée vers la 
ville et la partie à barrer fait face à 
la rue de Panazol. On peut penser 
que les maisons disposées en arc de 
cercle ont été bâties sur les anciennes 
enceintes. C’est dans cette partie que 
devait se trouver le corps de logis, la 
place d’arme étant face à la cité. On 
peut imaginer deux portes, l’une du 
coté de la ville face à l’escalier actuel 
qui devait être alors une simple pente 
et une autre porte à l’opposé peut-être 
défendu par un fossé et un pont-levis.
La muraille entourant la ville n’était pas 
du type des remparts de Carcassonne 
mais plutôt un mur de l’épaisseur de 
ceux de l’église si on s’en rapporte au 
plan de l’abbaye établi en 1663. On 
voit clairement sur ce plan qu’un fossé 
entourait ses flancs est et sud qui 
pouvait être rempli par l’eau du canal 
de dérivation de la Luzège ; cette eau 
devait aller se perdre dans les Porrots 
et en faire une zone marécageuse 
déjà alimentée par les sources venant du haut du quartier d’Audy. Les flancs nord-est et ouest bénéficiaient de la déclivité 
naturelle en remontant vers le château.

Trois portes ouvraient la cité sur l’extérieur.
La porte du château au nord donnait accès au château ; il en reste la tour dite du beffroi.
La porte de Rioux, ou du Pasredon, dont l’arche s’appuyait sur l’hospice à droite et à gauche sur une maison qui appartenait 
au XVIIIe siècle à une famille Marteau. Cette arche fut détruite en 1744. La porte de Chaumon défendue par une tour dite de 
La Tournelle s’ouvrait à l’ouest au niveau de la Poste actuelle sur la rue de la Croix qui conduisait à la place publique de la 
ville. Cette porte étant dite “près du four banal“, ceci explique peut-être qu’on la pensa située à la Bascule, près de la rue du 
Four qui possédait un four au XIXe siècle. L’ancien four banal se situait lui à l’emplacement de l’ancienne pharmacie et était 
déjà détruit en 1835 (un François Rougerie achète alors « un emplacement appelé le four banal »). Il était encore debout mais 
plus en activité en 1806 comme il est mentionné dans la vente d’une maison de cette « rue qui conduit de la place publique 
au ci- devant four banal ». Elle était parfois appelée rue du Four banal.
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A l’emplacement de la Poste et avant la maison Delmas bâtie en 1824 se trouvait au tout début du XIXe une vaste demeure 
composée de deux ailes séparées par une tour centrale ; elle appartenait,  avant la Révolution, à François Amable des 
Anges Boucheron-Desmanoux et fut saisie comme bien national. Était-ce là la tour de La Tournelle réutilisée ?

Une quatrième porte dite de l’Archinal s’est ouverte plus tardivement avec la rue de Lachenal en direction du château de 
Croiziat. Deux situations sont possibles ; la première au débouché de la rue des Moulins dans la rue de Lachenal et la 
seconde un peu plus loin à l’angle de la rue de l’horloge. La présence à cet endroit d’une tour (escalier) massive dans la 
maison Bordas semble aller dans ce sens.

La muraille de la ville du côté ouest ne suivait pas l’avenue Limousine à partir du carrefour de la Bascule actuel mais 
passait plus en retrait. C’est déjà ce qui a été démontré avec la position de la tour Chaumon mais est également étayé 
par d’autres observations.
- la rue du Four actuel se termine par des escaliers qui descendent vers l’avenue Limousine ; c’était
peut-être là l’emplacement d’une poterne ou d’une entrée spécifique à l’abbaye ?
- la rue Vieille n’atteint pas non plus l’avenue Limousine mais tourne à angle droit pour rejoindre la rue St-Jean. Tout laisse 
à penser qu’elle se terminait avant le tournant, arrêtée par la muraille.
- Les maisons qui longent cette petite portion de rue sont, sinon un vestige de la muraille, du moins ont été construites sur 
elle. Pour preuve une carte postale ancienne prise des Porreaux qui montre, en retrait des maisons de l’avenue Limousine, 
la maison qui occupe l’angle de cette ruelle avec la rue St-Jean. Cette maison, qui n’est pas celle d’aujourd’hui, montre à 
son angle, une tourelle qui pouvait bien être défensive sur la muraille.

A partir de la porte Chaumon, la muraille remontait sans doute jusqu’au niveau de le rue de l’Horloge et la porte du 
Château. La muraille ne coupait pas la rue Neuve car celle-ci n’existait pas en cet état. C’était alors une impasse partant 
de la Grand’Rue, appelée rue du Chapeau Rouge au XIXe siècle, et qui devait se terminer sur la muraille devenue des 
jardins à son ouverture dans le courant du siècle.
Pour la partie est, la muraille devait suivre la rue des Moulins et le canal de dérivation, rejoindre la rue de Lachenal jusqu’à 
la porte de de l’Archinal et remonté par la rue de l’Horloge jusqu’à la porte du Château.
A la Révolution, les murailles et le château avaient disparu depuis longtemps et des maisons s’étaient élevées sur leurs 
ruines et avec leurs pierres.

Marcel Parinaud
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Envie de sortir, une météo exceptionnelle, chaleur, soleil sur les 
neuf mercredis de l’été… une notoriété accrue, mais oui, on peut 
le dire ! Il n’en fallait pas plus pour que la place de l’église soit 
noire de monde tout l’été.
Seul bémol, nous en sommes conscients beaucoup de personnes 
n’ont pas pu trouver de place pour déguster les produits du 
marché des producteurs de pays et profiter de la musique !
Cette réussite est le fruit de la mobilisation des bénévoles qui 
sont actifs toute l’année.
Chaque mercredi une quarantaine est présente sur les marchés. 
Merci à tous.
Le CDM vous présente ses bons vœux pour 2023 et rendez-
vous cet été !

Animey
a commencé l'année avec ces habituels vide-greniers en mai, juillet et septembre sur la place 
des Porrots. Il nous a été suggéré l’idée de déplacer ces vide-greniers sur la place de l’église à 
proximité des commerces. Nous ferons un premier essai une fois les travaux de rénovation de la 
place de l’église terminés.
Les bénévoles d’Animey, sollicités par le syndicat de Sèchemailles, ont accepté avec joie de tenir 
une buvette toute la journée lors de la fête du 14 juillet. 
La Nuit des Perséides, calée sur le calendrier astronomique, a eu lieu début août. Amateurs et 
spécialistes, sont venus nombreux au Mont-Bessou pour assister à la conférence et découvrir le 
ciel en cette période propice à l’observation de la voie lactée et des étoiles filantes. Pour rappel 
Meymac a été labellisé « Village étoilé », et le Parc Naturel Régional de Millevaches « Réserve 
international de ciel étoilé ».
Fin août, un public nombreux a apprécié la balade en centre-ville sur l’histoire de Meymac avec 
l’intervention d’un comédien de théâtre.
Début octobre a eu lieu la fête de la Saint-Léger avec son traditionnel et artisanal pressoir à 
pommes, animation musicale, spectacles de marionnettes et de magie.
Pour terminer l’année, début octobre, l'EHPAD nous a ré-ouvert ses portes après deux années 
sous la contrainte de la covid. A cette occasion les résidents ont pu profiter d’une après-midi sous 
le signe de la musique et de la danse avec l’association Rêv’en Danses.
L’assemble générale d’Animey aura lieu en février pour la programmation des animations 2023.

Collectif Dynamique Meymacois : Que de monde aux marchés festifs !
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Instance de Coordination de l’Autonomie
Christelle PINLAUD est toujours là pour vous accompagner dans le maintien 
à domicile : Informations, aide administrative, suivi des plans d’aide en place, 
coordination des sorties d’hospitalisation: Infirmières, Aides Soignantes, portage 
de repas, mise en relation avec les structures d’aide à domicile (AVEC (ex 
AMAPA),ADAPAC, Callunae, Latitude Services, Profession Domicile…)  Corrèze 
Téléassistance, et vous aide à trouver des solutions de répit : Accueil de jour, 
accueil temporaire, familles d’accueil…
L’ICA propose des Ateliers de Prévention : «Gym - Equilibre» à Maussac,  «Autour 
des Mots», accompagnement informatique et diverses animations ponctuelles :
- Spectacles (film, théâtre, danses) sur les aides et solutions de répit en faveurs 
des aidants,
- Ateliers mémoire, nutrition, santé au volant, numérique….  en lien avec les 
caisses de retraite et autres organismes…
Après le film «The Father» diffusé au cinéma, lors de la semaine Alzheimer, suivi 
du débat animé par le Dr Buchon, l’ICA va proposer un débat théâtral gratuit, le 
jeudi 23 février 2023 à 14h, avec la compagnie Entrées de Jeu, au cinéma, sur le 
thème de l’isolement des ainés, financé par la conférence des financeurs. 
Le réseau BAVARD’AGE  pour rompre l’isolement : Un bénévole vient à domicile, 
2 fois par mois,  pour discussion, lecture, jeu…

DEVENEZ BENEVOLES  quelques heures par mois !
Rts :

Christelle PINLAUD :
05 55 95 28 57,

Maison de Millevaches, 
20 Place des Porrots, 
Meymac, pointinfo.icg.

meymac@free.fr.
Visite à domicile sur 

rendez-vous.

SSIAD
Depuis plus de 25 ans sur notre territoire, le SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domicile) ADMR BUGEAT MEYMAC SORNAC, a 
pour mission le maintien à domicile des personnes en perte d’autonomie. 
Le service de soins intervient à domicile, auprès de patients âgés de 60 ans et plus. C’est au sein de leur environnement social et 
familial que la dynamique équipe des aides-soignantes intervient en prodiguant les soins nécessaires aux actes essentiels de la vie : 
soins d’hygiène, toilette, gestion de l’incontinence, mobilisation, transferts, soins de confort etc…, en apportant assistance et soutien 
afin de maintenir l’autonomie de la personne accompagnée.
Rappelons que l’intégralité des soins dispensés est prise en charge par la caisse d’assurance maladie, sur prescription médicale.
Le service est une association de loi 1901, composée d’un bureau, d’un conseil d’administration et dirigé par une infirmière 
coordinatrice, le secrétariat étant assuré par un agent administratif. Les communes d’intervention sont celles des anciens cantons 
de BUGEAT, MEYMAC et SORNAC. 
Le service comporte une dizaine aides-soignantes, toutes diplômées et expérimentées, qui parcourent, à bord de six véhicules, 
environ 110.000 kilomètres par an, 7 jours sur 7 pour l'équivalent de 35 lits.
N’hésitez pas à contacter le SSIAD au 05.55.95.15.36, afin d’avoir plus de renseignements.
Le bureau : Président : VINATIER Jean-Michel, Vice-Président : PETIT Christophe, SIMANDOUX Nelly, Secrétaire : AUBESSARD Anne-
Marie, Secrétaire adjoint : BUCHON Daniel, Trésorier : RODIER Jean-Claude. Directrice du service, infirmière coordinatrice : GOUET 
Aurélie. Secrétaire administrative : BANETTE Stéphanie.

Aide à la Recherche Aide aux Malades (ARAM)
Après une trêve très estivale les activités ont repris. 
L’Association vient de s’engager pour promouvoir et faciliter les dons du sang qui ont lieu 4 fois par an à Meymac. (Affichage, 
balisage, aménagement et rangement de la salle).  Lors du dernier prélèvement 22 nouveaux donneurs ont été enregistrés. Les 
prochains dons seront les 13 mars et 15 mai ; Venez nombreux.
Comme chaque année le téléthon a été organisé avec de nombreuses 
manifestations et la participation au marché de Noël. Bien que le bilan ne 
soit pas terminé nous pouvons remercier tous les participants (Mairie et ses 
services, commerçants, particuliers, écoles, associations) qui vont permettre 
de verser au moins 8000€ à l’AFM Téléthon. (Chiffre définitif communiqué 
ultérieurement)
*Grâce à la donation d’une association ARAM va être support pour organiser 
des animations à l’EHPAD de Meymac. 
Pour 2023 nous vous donnons rendez-vous le 1er avril pour le théâtre avec les 
Baladins et début avril pour randonner dans le cadre «d’une jonquille contre le 
cancer».
Meilleurs vœux de santé et bonheur pour 2023 à toutes et tous et …. 
arammeymac@gmail.com  Tel : 06 78 82 28 50

Atelier Autour des Mots, saison 5

Une belle affluence, des échanges généreux qui 
laissent place à l’humour : voilà qui ambiance la 
Maison de Millevaches lorsque les participantes 
se retrouvent pour répondre aux propositions 
d’écriture concoctées par Françoise Hachani.
Le programme d’un atelier se décline autour 
d’un thème : l’autoportrait, le cercle, résis-
ter… Des consignes, souvent ludiques, et des 
contraintes d’écriture permettent à chacune 
d’apporter son expérience, son imaginaire, sa 
réflexion, de partager ses souvenirs et d’écou-
ter les contributions  des autres. L’esprit du lieu, 
aimable et attentif, est le garant d’un ingrédient 
essentiel à ces ateliers : le plaisir.  
L’atelier a lieu deux jeudis par mois, de 10 à 
12h. Renseignements à l’I.C.A.
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Un nouveau Bureau pour les Doigts Meymacois
L’assemblée générale des Doigts Meymacois s’est tenue le 22 octobre 2022. Madame DASSAUD, présidente, a rappelé les 22 
ans d’activité de l’association célébrés lors des Journées Créatives des 17 et 18 septembre, mettant à l’honneur le Poinct de Tulle 
et la dentelle du Puy. Les exposants ont présenté fil, tissu, laine et tous accessoires indispensables aux loisirs créatifs. Grâce à la 
mobilisation de tous, adhérents, services municipaux, mairie, maris bénévoles, la rencontre fut un succès. Madame MONLOUIS, 
trésorière, a ensuite montré des comptes en équilibre. Rapports 
moral et financier ont été approuvés à l’unanimité.
Le Bureau sortant ne souhaitant plus se représenter, quatre 
nouvelles dirigeantes ont été élues : Mmes Chantal DE 
POORTER, présidente, Liliane BARBE, trésorière, Françoise 
AURIAC, secrétaire titulaire et Jacqueline JOLY, son adjointe.
Merci infiniment à Annie, Nicole, Marcelle, Michelle et Jeanine 
pour tous ces moments d’amitié et de création.  Continuons à 
les partager ensemble.
Rappel : l’association se réunit les mardis et samedis de 14 à 
17H, à la salle des fêtes. Venez vous initier ou pratiquer broderie, 
tricot, crochet, confection de boites, vannerie dans l’entraide et 
la bonne humeur. 

est une association qui s'adresse à toutes les personnes retraitées ou non dans le cadre d'activités régulières qui ont lieu tous les 
jeudis après-midi DE 14h30 0 18h à la salle des fêtes de Meymac, Notre but est de faire venir à nous toutes les personnes qui le 
souhaitent afin de rompre l'isolement et de participer à toutes nos animations jeux de société, belote, tarot...., qui se termine toujours 
par un goûter . Dans l'année nous organisons 2 thés dansant, trois repas et deux voyages d'une journée.
Par ailleurs notre but est :
-aider nos adhérents à résoudre des difficultés, de les soutenir et les informer pour des 
démarches administratives et sociales
-de développer toutes activités aux habitants de Meymac ainsi que pour tous ceux des 
communes de notre beau territoire du 
PLATEAU DE MILLEVACHES. 
-d'organiser des après-midi de 
rencontre et d'échange avec les autres 
clubs du canton de Meymac. 
Vous pouvez nous contacter au 
05.55.95.67.08 ou 06.84.99.60.26 et au 
05.55.95.11.91 ou 06.08.95.84.64 
A bientôt le plaisir de vous accueillir 
parmi nous. 

Amicale du Mont Bessou

CEREAL reçoit Alain HIVER…
Nous l’avions accueilli pour les dix ans de l’association et il nous a fait l’honneur de revenir à Meymac pour interpréter les plus grands 
succès d’Hugues AUFRAY. Alain HIVER, ce merveilleux troubadour et humaniste du XXIème siècle nous a littéralement éblouis par 
son immense talent : de sa voix puissante et sa virtuosité de guitariste, il a repris 
des chansons inoubliables comme «Monsieur le professeur, l’épervier, Stewball, 
le printemps revient, Santiano sans oublier l’immense succès Céline*»: ce fut 
époustouflant ! 
Jamais deux sans trois, dit le proverbe ! Aussi, Alain HIVER reviendra courant 
2023 pour les 10 ans de la disparition de Georges MOUSTAKI et les 15 ans de 
CEREAL ! Et vous pourrez danser le sirtaki !
* Avant d’être interprétée par Hugues AUFRAY, « Céline » (composé par Mort 
Schuman) avait été proposée à Claude François et Richard Anthony qui la 
refusèrent…

Participe au marché de Noël…
Le stand de CEREAL est un rendez-vous incontournable : il accueille les 
personnes qui veulent participer aux actions de l’association en achetant des 
jouets et livres à prix très réduits. 
Et a soutenu la collecte alimentaire organisée par les établissements scolaires 
en remettant un chèque  aux restos du cœur de Meymac. 
Tous les bénéfices enregistrés lors de ces manifestations permettent de monter 
des actions de solidarité.  CEREAL, c’est réaliste !
CEREAL, c’est une vingtaine de membres qui partage les valeurs fondamentales 
de la laïcité pour les mettre au service de la solidarité. Venez- nous rejoindre ! 
Renseignements sur la plaquette associations disponible en mairie.
Toute l’équipe vous souhaite une bonne et heureuse année 2023 !
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Saison 2022-2023, objectif numéro 1 pour nos handballeuses 
meymacoises, finir en haut de tableau de la première phase et accéder 
à la poule haute. C’est chose faite, arrivées 2ème, c’est bien dans cette 
poule qu’elles continueront leur aventure avec  7 équipes à affronter. 
Que pouvons-nous leur souhaiter ? Continuer avec le même rythme, du 
plaisir, de la cohésion et des victoires.
Côté coach, c’est Elise Loutrat que nous retrouvons cette saison, avec 
sa double casquette d’entraîneuse et joueuse à plein temps auprès des 
féminines.
Et côté effectif, c’est très satisfaisant avec des nouvelles recrues, mais 
aussi le retour de certaines, ce qui donne un très bon groupe de jeu.
Le club de hand adresse à tous ses supporters et ses partenaires ses 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

CAM Handball

Cette année, l’AAPPMA « La Meymacoise » s’est efforcée à son habitude de conjuguer ses 
missions d’observation et de protection des milieux aquatiques locaux avec le développement 
du loisir de pêche pour tous.  
Si l’ouverture de la truite en mars dernier a été lancée par un message souhaitant aux adhérents 
pêcheurs une saison d’exception, il a fallu y mettre un bémol en relayant mi-août les restrictions 
de pêche en 1ère catégorie. 
Par chance, le lac de SECHEMAILLES et l’étang de LA GARENNE ont été épargnés par cette 
mesure préfectorale et ont bénéficié d’un empoissonnement régulier pour le plaisir de tous.
L’étang de LA GARENNE a été le théâtre de plusieurs manifestations de pêche en plus de 
l’accueil régulier des jeunes de l’Atelier Pêche Nature (APN). Après un concours géré par des 
étudiants du Lycée Forestier le 19 mars, l’étang a accueilli les jeunes des APN du département 
le 25 juin, puis notre concours qui a réuni vacanciers et habitués, petits et grands, pour la 
journée du 15 août.
Nous avons également investi le lac de SECHEMAILLES le 14 juillet pour une journée 
d’exception avec pour notre part une activité pêche en bateau pour tous. 
En parallèle, nous avons organisé plusieurs séances de pêche à l’écrevisse, sur réservation, 
les mercredis matins de l’été. 
Les membres du bureau de l’AAPPMA vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année et un 
futur en 2023 plein de promesses. 

La Meymacoise
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Avec 28 licenciés dont 14 jeunes, le CAM Tennis a repris ses activités 
depuis mi-septembre. 
Le CAM tennis, c’est une école de tennis pour les jeunes de 6 à 18 
ans qui se retrouvent tous les samedis matin sous la houlette de M. 
BONNEFOY Stéphane, diplômé d’état, qui a pris la relève de M. 
MICHIELIN Jérôme. Les jeunes ont aussi pu participer à un stage 
lors des vacances de la toussaint.
Le CAM tennis, c’est aussi des entrainements les lundis soir pour les 
adultes sous la direction de M. BONNEFOY Stéphane, avec cette 
année, le retour en force des féminines.
Le club remercie M. MICHIELIN Jérôme ainsi que M. SAUGERAS 
Laurent pour leur dévouement, leur dynamisme et leur bonne humeur 
qu’ils ont apportés au club durant de nombreuses années et le club 
leur souhaite plein de réussite dans leurs futures activités.
Le CAM tennis, c’est aussi des compétitions les dimanches. Même 
orpheline de deux de nos meilleurs pourvoyeurs de victoires de ces 
dernières années, l’équipe masculine a réussi un très bon début de 
saison. Elle a manqué la qualification pour la demi-finale du challenge 
Verbier seulement à la différence de jeux et a fini première de sa 
poule dans la compétition « Sénior + 35 ans ». 

Le club a une pensée pour Mickaël CHEVREAU qui 
avait apporté sa joie et sa bonne humeur au sein du 
club pendant de nombreuses années et qui nous a 
malheureusement quittés en cette fin d’année 2022.

Le MAC compte actuellement 42 licenciés dont 19 jeunes et la moitié de ses jeunes est féminines.
En championnat adultes, le MAC a atteint ses objectifs en maintenant toutes les équipes à leur niveau. La 1ère équipe de Régionale 
3 termine 3ème, en pré régionale 2ème, en départementale 1 3ème, en départementale 3 poule1, 6ème et en départementale 3 poule3 où 
l’équipe est constituée essentiellement de jeunes termine 3ème.
Nos jeunes, de plus en plus jeunes ! Le créneau des 4/7ans a été reconduit avec Isabelle Gondry le mardi (17h30-18h30) avec 
7 petits très motivés. L’entraînement pour les autres jeunes est le mercredi (17h30-19h00) avec Isabelle, Cédric, Noël et Gérard.
Cette année le club a l’organisation de 3 compétitions départementales, un championnat jeunes qui a eu lieu le 2 octobre, les finales 
fédérales par classement le 15 janvier 2023 et le tour 4 du critérium départemental qui se tiendra le 15 mars 2023.
Un grand merci aux joueurs et parents qui s’investissent lors des organisations et des marchés festifs.
Le club a toujours dans ses projets d’organiser une sortie au PAL en mai.
Nous souhaitons à tous une très bonne 
année 2023.
Rts : Gérard Roche 0624690299

MAC Tennis de Table : beau début de saison

Le CAM Tennis relance la balle

L'association de gym animée par notre coach Guy 
Touzac rencontre un franc succès cette année avec 
ses 30 adhérents. 
Nous nous retrouvons au Mille-Club tous les mardis 
soir de 19h15 à 20h15 de septembre à juin.
C'est un cours très complet qui fait travailler tous 
les muscles du corps. Il se pratique avec divers 
accessoires de sport (bosu, steps, haltères, barres, 
corde à sauter, roulette abdo...) dans la joie et la 
bonne humeur. 
Pour plus de renseignements contactez la 
présidente Hélène Dupré au 06.85.19.05.52.

Association de gym
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Le club de gymnastique de Meymac fait 
partie de l’Association “ Loisirs et Sports “ 
de Haute Corrèze.
Les cours sont dispensés par une 
éducatrice sportive salariée de Profession 
Sport du Limousin.
La section de Meymac compte 17 
adhérents.
Les cours ont lieu le mardi de 15h30 à 
16h30 .
C’est une gymnastique douce , adaptée 
à chacun et à tout âge, aux messieurs 
comme aux dames.
N’hésitez pas à nous rejoindre . Deux 
séances de découverte sont offertes .
La correspondante locale est Maryse 
Saugeras.
Depuis 2021 la présidente est Colette 
Lassudrie.

Loisirs et sports
       de Haute-Corrèze

Les entraînements ont repris en août 2022. A la fin de ce même mois, le club a 
organisé des matchs amicaux : USSEL (équipe B), CHAMEYRAT et MEYMAC 
puis USSEL – POMPADOUR.
Les hommes du Président Michel MAZALEYRAT se sont maintenus la saison 
passée et évoluent donc toujours pour la saison 2022-2023 dans le championnat 
Territorial Régionale 2 qui a débuté le 18 septembre 2022 : avec une cinquantaine 
de joueurs, nous avons pu engager deux équipes.
A l’issue de la première journée des matchs retour, l’équipe réserve qui joue 
à 10, se classe 4e avec 4 matchs gagnés, 2 matchs nuls,  1 match perdu et 2 
forfaits par manque d’effectif. L’équipe première occupe le bas du tableau : elle a 
gagné qu’un match et a perdu les autres, certains de très peu. Espérons que les 
joueurs resteront motivés pour la suite des matchs retour et qu’ils auront à cœur 
de véhiculer les vraies valeurs du rugby et donner satisfaction à l’ensemble de leur 
public.
Toujours le même fonctionnement avec l’Ecole de Rugby entente Haute Corrèze 
et le rassemblement féminin O.F.H.C. piloté par Neuvic.
Le C.A.M. Rugby présente ses meilleurs vœux pour 2023 à tous ses joueurs, à ses 
fidèles  supporters, à ses partenaires et à tous les bénévoles.

CAM Rugby

C’est avec un bel engouement au niveau des effectifs que la nouvelle saison a 
repris.
Ainsi 4 équipes seniors ont été engagées en championnat : A en Régional 3, B en 
Départemental 2, C en départemental 4 et Féminines en interdistricts.
A l’école de football : affluence en U7 et U11 et maintien en U9 et U13.
Les U15 et U17, qui évoluent à 11, restent en entente avec Marcillac, Egletons et 
Soursac afin d’être compétitifs. L’effectif féminin est en progression notamment 
chez les plus jeunes.
L’encadrement reste constitué de bénévoles dont il faut saluer l’engagement.
Ceux qui ont pu se libérer des contraintes professionnelles ont suivi une 
formation,dispensée par la ligue, qui s’est déroulée à Meymac fin novembre.
La première partie du championnat se termine juste avec des résultats satisfaisants.
Bonne participation aux différents plateaux pour les U7 et U9, résultats probants 
pour les U11 et U13, U15 et U17 ont bien figuré face à des équipes déjà aguerries.
Chez les seniors, les féminines réalisent un excellent début de saison alors que les 
équipes masculines sont positionnées en milieu de tableau.
Après avoir vécu une coupe du monde très forte émotionnellement, souhaitons 
que la reprise se fasse sans trop d’aléas météorologiques et avec le même état 
d’esprit.

Une nouvelle saison pour les footballeurs,

La plume volante 
                       meymacoise
Toujours du monde au badminton pour 
cette rentrée 2022-2023. Les effectifs sont 
équivalents aux années avant COVID.  
L’ambiance reste la même au sein du 
club, et les participants sont toujours 
aussi motivés de se retrouver les mardis 
et jeudis au gymnase de Grand Champ à 
partir de 18h30. Comme tous les ans, un 
pot d’accueil a été organisé pour rompre 
définitivement la glace entre les anciens 
et les nouveaux. Des tournois internes 
seront également proposés tout au long 
de l’année pour garder cette bonne 
cohésion de groupe. Bravo à Clément 
et Sonia : les derniers vainqueurs en 
titre qui remporte un magnifique trophée, 
que plus d’un envient. De nouveaux tee- 
shirts, au logo du club,  vont être réalisés 
prochainement. 
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DÉCÈS
è le 5 janvier 2022 à Brive-la-Gaillarde (Corrèze) de M. Roger, Raymond TABURET
è le 7 janvier 2022 à Meymac (Corrèze) de M. Anthony, Gwyn RANDELL
è le 14 janvier 2022 à Brive-La-Gaillarde (Corrèze) de M. Guy, Jean CHARRIÈRE
è le 23 janvier 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Janine, Raymonde LAPEYRE  veuve MADET
è le 02 février 2022 à Tulle (Corrèze) de M. Jean-Jacques, Daniel PREVOT
è le 14 février 2022 à Bort-les-Orgues (Corrèze) de M. Raymond, Pierre BRUGÈRE
è le 21 février 2022 à Ussel (Corrèze) de M. Guy, Jean, Louis, André BONNETBLANC
è le 24 mars 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Huguette REYNAL veuve BERGEAL
è le 31 mars 2022 à Meymac (Corrèze) de M. Jean Francis COMBEZOUX veuf de Odette, Jeanne-Marie VEAU
è le 31 mars 2022 à Ussel (Corrèze) de M. Marcel, Claude MAZAUD veuf de Raymonde SOURDEIX
è le 11 avril 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Renée RAILLE épouse de Jean, Roger BORZEIX
è le 29 avril 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Simone, Jeanne HOSTALERY
è le 4 mai 2022 à Brive-la-Gaillarde (Corrèze) de Mme Danielle, Pierrette MARTEL épouse POULETAUD
è le 09 mai 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Paule, Michèle MEYNIAL
è le 22 mai 2022 à Ussel (Corrèze) de Mme Dorothée, Bernadette, Olympe BARRIOL veuve GAUZY
è le 31 mai 2022 à Ussel (Corrèze) de M. Claude, Joseph SOURDEIX
è le 14 juin 2022 à Paris quinzième arrondissement (Paris) de Mme Sylviane, Martine FRUIT épouse MESGUICH
è le 18 juin 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Jeannine VALIBUS veuve FONFRÈDE
è le 27 juin 2022 à Ussel (Corrèze) de Mme Yvette, Marthe, Marie SERVE veuve RICHARD
è le 02 juillet 2022 à Treignac (Corrèze) de Mme Sandra, Brigitte NABEYRAT
è le 04 septembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Léontine ARFEUILLE veuve GAUTHERIE
è le 04 septembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Janine, Paulette BELLARDIE veuve DUBUC
è le 11 septembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Marie-Jeanne ROUBY veuve BESSE
è le 16 septembre 2022 à Ussel (Corrèze) de Mme Solange LONGERINAS veuve MELON
è le 23 septembre 2022 à Bordeaux (Gironde) de M. Alain, Jean, Bernard BONNEAU
è le 10 octobre 2022 à Ussel (Corrèze) de M. Robert, Alfred PASCAL
èle 15 octobre 2022 à Meymac (Corrèze de Mme Ginette, Marie-Louise NOUAILLE veuve CHAUNU
èle 19 novembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Marguerite, Jeannine- COUIGNOUX veuve MAZAUD
èle 22 novembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Jeanine, Huguette BUSSIÈRE veuve MAZIÈRE
èle 26 novembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Geneviève, Blanche, Noëlle DAUVERT veuve HÉRON
è le 30 novembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Marie, Jeanne CHARVAT épouse TRUANT
è le 1 décembre 2022 à Ussel (Corrèze) de Mme Michelle, Yvonne DESTREZ veuve CHARTILLANGE
è le 3 décembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Madeleine RIQUEZ veuve GOUELLAIN
è le 12 décembre 2022 à Meymac (Corrèze) de Mme Elise, Marie, Louise BORDAS veuve GUILLAUME

MARIAGES
Ø le 22 avril 2022 de Nadia THOMA et Magalie LEFRANÇOIS
Ø le 21 mai 2022 de Apolline BASCOURT et Cédric MICHEL
Ø le 30 juillet 2022 de Annie KACZOROWSKI Annie et Gaël BOBINET
Ø le 30 juillet 2022 de Jigna PATEL et Jérôme SAUGERAS
Ø le 19 août 2022 de Sébastien GODET et Maeva PICHON
Ø le 20 août 2022 de Mickaël WARMOËS et Elody LACHAUD
Ø le 10 septembre 2022 de Charlène PUTS et Timothé BORRY-CASTAGNIO
Ø le 8 octobre 2022 de Elise MORETO et Ilyesse MECHLAOUI
Ø le 29 octobre 2022 de Maurane BENOITON et Samir HAMALOUI
Ø le 12 novembre 2022 de Guillaume BELGODÈRE et Adèle NOUALHAGUET

NAISSANCES
	  le 26 janvier 2022 à Tulle (Corrèze) de Talia, Laura BENONI LEMAN
	  le 11 février 2022 à Tulle (Corrèze de Zoé LEMAN
	  le 16 février 2022 à Ussel (Corrèze) de Mariella, Kimberley, Françoise MAZIERES
	  le 10 avril 2022 à Beaumont (Puy-de-Dôme) de Omer-Asaf ÇALLIOGLU
	  le 3 mai 2022 à Brive-la-Gaillarde (Corrèze) de Malo SANCHEZ
	  le 19 mai 2022 à Brive-la-Gaillarde (Corrèze) de Gabriel, Camille BESSAUDOU
	  le 21 mai 2022 à Ussel (Corrèze) de Régis, Sébastien, Ali MIRODE THEZE
	  le 22 juin 2022 à Ussel (Corrèze) de Moussomady DIALLO
	  le 16 juillet 2022 à Ussel (Corrèze) de Logan JACOBUCCI
	  le 21 juillet 2022 à Tulle (Corrèze) de Emmy LEMAN
	  le 25 juillet 2022 à Tulle (Corrèze) de Margaux, Florence, Catherine FOURNIER
	  le 18 août 2022 à Guéret (Creuse) de Boston RITZ
	  le 20 août 2022 à Ussel (Corrèze) de Théo, Marie, Rémi NEUVILLE
	  le 20 août 2022 à Beaumont (Puy-de-Dôme) de Victoire, Ginette PETIT
	  le 23 août 2022 à Tulle (Corrèze) de Münür AKPINAR
	  le 14 octobre 2022 à Ussel (Corrèze) de Kailyndra, Marie, Elisette PAYET
	 le 17 octobre 2022 à Clermont-Ferrand (Puy-de-Dôme), de Matéo, Henri FAYET
	 le 11 novembre 2022 à Tulle (Corrèze) de Rosélia, Arlette, Angélique FREMAUX JACOTOT
	 le 21 novembre 2022 à Ussel (Corrèze) de Havanna, Jade JARDY EPINEUZE
	 le 21 novembre 2022 à Tulle (Corrèze) de Sanad FSEIH
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Majorité Municipale
Notre équipe poursuit jour après jour son objectif de rendre Meymac toujours plus attractive et accueillante. Il nous 
faut donc pouvoir proposer des biens aux volontaires à l’installation. Il est évidemment préférable d’entretenir et de 
rénover les biens plutôt que les laisser à l’abandon.
Depuis quelques mois, Catherine Beauvy et Philippe Ayffre sont chargés de recenser l’ensemble des biens sans 
maître de la commune (fonciers et bâtis) afin que nous puissions les récupérer et les remettre sur le marché ou leur 
trouver une utilisation.
C’est aussi pour que les biens abandonnés qui pour beaucoup se dégradent et présentent souvent un risque de 
péril, soient incités à être occupés que nous avons choisi à l’instar des communes d’Ussel et d’Egletons de voter une 
taxe sur les logements vacants, c’est à dire ceux qui sont déclarés par le propriétaire inoccupés (donc non éligibles 
à la taxe d’habitation), qui ne sont ni en vente, ni à la location, ni en résidence secondaire. Le conseil municipal a 
estimé anormal que ces logements ne participent en aucune manière au fonctionnement de la commune. 
De nombreuses aides (dont certaines que nous avons mis en place depuis 2014) existent pour la rénovation ou la 
mise en location.
Chaque propriétaire a été contacté individuellement et invité à entrer en relation avec les services de la mairie afin 
de trouver une solution individuelle.
Les sommes récupérées seront intégralement consacrées à l’aide à la rénovation des habitations.
Notre équipe souhaite à chacune et chacun une bonne année 2023.

Opposition Municipale
L’année 2022 s’est refermée avec son lot d’espoirs inassouvis et d’inquiétudes qui perdurent. Il est vrai, qu’après 
la crise sanitaire, la guerre d’Ukraine nous met à nouveau à rude épreuve. Elle frappe l’ensemble de notre pays 
et se conjugue désormais avec une crise sociale et économique qui nous touche parfois jusqu’au cœur de nos 
familles. 
Et pourtant, nombre d’entre nous ont poursuivi et poursuivent leur action, dans la générosité, l’engagement, la 
créativité, l’innovation, pour maintenir le service de proximité et le soutien aux plus isolés et fragiles. 
Nous remercions chaleureusement toutes celles et ceux qui œuvrent au quotidien au service de la commune 
de Meymac et de ses habitants : l’ensemble du personnel, administratif, éducatif, technique et communal et les 
bénévoles des différentes associations, nos commerçants et chacun et chacune d’entre vous surmontant ses 
craintes et ses contraintes pour continuer à servir.
Nous restons disponibles et à votre écoute. Vous pourrez nous interpeller au détour d’une rue, ou sur la place, 
bref dans notre commune pour que  nous apportions vos questions et interrogations au sein du conseil municipal 
ou tout simplement pour tout projet utile.
Quelques retours sur des points qui nous paraissent importants :
- lors du dernier CM du 30/11/22, le maire nous a informé que la chaufferie bois ne fonctionnait pas car la 
mise en service de celle-ci n’était toujours pas réalisée à ce jour (le fournisseur de la chaudière bois ne s’étant 
pas déplacé pour assurer la mise en service). Pour information, la mise en service est obligatoire avant le 
fonctionnement du réseau de chaleur bois.
A ce jour la chaufferie fonctionne sur le réseau gaz de ville afin d’assurer le chauffage dans certains bâtiments 
communaux (la chaufferie étant couplée à une grosse chaudière gaz prévue dans l’installation uniquement pour 
prendre le relai en cas de panne de la chaudière bois). Cela va avoir un impact sur l’augmentation de la facture 
chauffage.
- lors du CM du 28/09/22, le maire a proposé de voter une délibération concernant la mise en place d’une 
taxe d’habitation sur les résidences secondaires vacantes et autres locaux meublés non affectés à l’habitation 
principale (voir délibération N°2022-09-02-Taxe d’habitation). Après avoir longuement débattu sur ce sujet nous 
avons manifesté notre désaccord en votant contre.
Nous terminerons par une note plus joyeuse et plus optimiste. Nous vous souhaitons à tous une très Belle 
Année 2023, empreinte de joies familiales, de convivialité (le plus possible en ces années particulières…) et de 
bonheurs partagés. 
Les conseillers municipaux d’opposition :
Sandra Charrière, Thierry Baillard et Corinne Brindel.
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